

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCIA DE VINOESA, 30
Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340
25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 2 pts.
PROVINCIALES: Trimestre... 6
EXTRANJERO: Trimestre... 10
Número suelto, 10 cts.

PARA LA GRANDEZA DE SEVILLA

EL COLEGIO MAYOR AMERICANISTA

Pronto aparecerá el decreto en la "Gaceta"

El proyecto de Colegio Mayor Americanista, de tan enorme trascendencia para España, y muy especialmente para Sevilla, que le dará asiento, está a punto de cristalizarse en forma de ley en la "Gaceta".

Las gestiones del comisario de la Exposición, conde de Colomby, han logrado vencer las dificultades que aún existían para la proyección oficial.

Ya, afortunadamente, no hay dificultades, y sólo falta que el Ayuntamiento de Sevilla apruebe el proyecto en cuanto éste se refiera a la instalación del Colegio Mayor en los edificios de la Plaza de España, asunto que será sometido a la Corporación municipal tan pronto como ésta se constituya a principios de la próxima semana según el nuevo Estatuto.

Es preciso que los sevillanos se hagan cargo de la importancia de ese organismo, que radicará en Sevilla como principal centro cultural del habla castellana, y cuyos fueros y prerrogativas docentes y académicas habrán de extenderse por todo el vasto mundo de Ultramar.

Tal distinción para nuestra amada ciudad, que aumentará en lo venidero la supremacía hispánica como cabeza y metrópoli de Indias, ahora circunscrita a la dirección espiritual de veinte pueblos hermanos, bien merece que nazca en nuestros corazones la gratitud, y con el mayor entusiasmo sepan honrar el honor que se nos hace, allanando la realización de tan hermosa obra.

El Colegio Mayor centraliza en Sevilla los estudios americanistas, unifica todas las disciplinas que se refieren al descubrimiento y conquista del Nuevo Mundo, a su historia, a su geografía, a su política, a su legislación, a su economía antigua y moderna... Todo ello junto al inmenso arsenal del Archivo de Indias y muy cerca del Guadalquivir, de donde arrancaron aquellas naves que por primera vez circunnavegaron el globo.

¿Y qué mejor local para casa solariega de esa institución, formada por el alma y por los esfuerzos de veinte Estados, que la maravillosa Plaza de España, donde ampliamente tendrían cabida todas las enseñanzas, aulas, talleres y laboratorios, de la que en cierto modo ha de ser una Universidad internacional?

Si la Exposición se redujese sólo a esta obra, la nación y Sevilla se podían dar por contentas. Pero el Colegio Mayor continuará viviendo y desarrollando su inmensa labor, que no ha de ser sólo cultural, sino de un sano hispanismo profundamente espiritualizado cuando la mutua comprensión, los intereses y el parentesco de la lengua afiancen los vínculos de raza.

Y esto es lo que se le ofrece a Sevilla. Es en el marco sevillano, en el sugestivo crisol de nuestra ciudad, donde esta trasfusión ha de verificarse.

¿Qué duda cabe que el Ayuntamiento, penetrado del trascendente sentido de la institución, no ha de vacilar en facilitarle todo su apoyo, para que, sin tardanza, oficialmente le sea otorgado a Sevilla tal honor?

Debemos consignar que la aplicación de la Plaza de España para Colegio Mayor de Estudios Americanistas, no implica un cambio de pensamiento respecto al fin a que se la destinaba. La Universidad obrera ha de constituir una sección dentro del programa de aquellos estudios, engrandeciéndose al formar un cuerpo con el vasto plan del conjunto docente.

Concedido a Sevilla el Colegio Mayor como complemento de la Exposición, puede decirse que ésta ya está salvada, ya no hay fracaso posible. Esta obra por sí sola vale más que muchos Certámenes. Y es de justicia bendecir a la Exposición, que por ella viene este nuevo florón que se coloca a la corona de Sevilla.

CURIOSA ESTADÍSTICA

El consumo de energía eléctrica en todo el mundo

París.—Según las estadísticas últimamente publicadas, el consumo de energía eléctrica en todo el mundo, se eleva a cien millones de kilovatios hora por año.

Un 15 por 100 de esa energía se consume para el alumbrado, y el resto en el trabajo de talleres, operaciones químicas, etc.

La mitad de la energía total producida en el mundo, ó sea cincuenta mil millones de kilovatios hora por año, se consume en los Estados Unidos.

La distribución de energía eléctrica por ciudades, es de 700 kilovatios hora por año y por habitante, en Suiza; 612, en el Canadá; 364, en Suecia; 147, en Francia; 141, en Alemania, y en los demás países pequeñas cantidades.

SOCIEDAD

Se afirma que vienen a Sevilla los Reyes de Rumania

Y que se celebrará una gran corrida regia

Es muy probable que con motivo del viaje de los reyes de Rumania a Madrid, el próximo mes de Mayo, visiten también a Sevilla, en cuyo caso les acompañarán los Reyes.

Hemos oído decir que acaso se celebrará en Sevilla una corrida de toros regia, para que la presenciara los monarcas rumanos.

Regresaron de Suiza, donde pasaron larga temporada, la respetable dama viuda de Ybarra y González (don T.), y su bella hija María Luisa, acompañadas del hijo de dicha señora, don Luis Ybarra y Osborne.

Para pasar la Semana Santa llegarán de Madrid los príncipes de Ligne.

También vendrá a Sevilla la princesa de Metternich y su hermana la condesa del Puerto.

Se encuentran en Sevilla los condes de Campo Alange.

Ha fallecido en Jerez don Luis Pérez Lila.

Ha experimentado mejoría en la grave enfermedad que padece desde hace bastante tiempo el ex diputado a Cortes don Ramón Charlo y Gómez.

DIPUTACION

Comisión provincial

Se reunió esta mañana la Comisión provincial, presidida por el señor García Oviedo, asistiendo los señores Hernández Irala, González Parejo, García Rodríguez, Mezquita y Camacho Baños.

Aprobada el acta de la anterior, se acordó informar a la autoridad gubernativa que procede les sean aplicables los beneficios de la ley de expropiación forzosa a las casas números 10 y 12 de calle Cardenal González, y 3, 5 y 7, de la de Joaquín Guichot.

También se dispuso informar en el mismo sentido que procede requerir de inhibición al Juzgado de Instrucción del distrito de la Magdalena, para que deje de conocer en la demanda de doña Rafaela Muñoz Medina sobre concesión administrativa de terrenos en la huerta denominada de "Fraille".

Examinadas las cuentas de fondos del Ayuntamiento de Umbrete, correspondientes a los años de 1918, 1919 y 1920, se acordó pedir determinados documentos, para, con vista de los mismos, emitir el informe que en justicia proceda.

Asimismo se acordó señalar los precios medios a que deben abonarse los suministros hechos por los Ayuntamientos de la provincia a la Guardia civil y tropas del Ejército durante el pasaje mes de Marzo.

Acerca de un expediente instruido por el Ayuntamiento de Osuna sobre excepción del requisito de subasta para la adquisición e instalación de una nueva cafetería para conducir las aguas potables de abastecimiento público se acordó que la resolución de este asunto compete a la Comisión municipal permanente.

Se despacharon los demás asuntos de trámite del ramo de Beneficencia que figuraban en la orden del día.

ESQUELAS de defunción

y aniversarios se admiten en nuestra Administración hasta altas horas de la madrugada

Se ha suspendido la jura de la bandera

A causa del mal tiempo, y por estar el piso en muy malas condiciones, se ha suspendido la jura de la bandera, que iba a celebrarse mañana.

Se celebrará, con el mismo programa ya publicado, el próximo día 20, Domingo de Resurrección.

Para esa fecha ya estarán en Sevilla los infantes don Carlos y doña Luisa, que se cree llegarán a ésta el próximo día 14.

LAS TIERRAS QUE ANDAN

En el valle de Monach

El resbalamiento ha ocurrido entre dos estradas: una, el barranco de la Moraleda, y otra, la Solana. Si toma la primera, no tendrá mayores consecuencias; pero si tomase la segunda, una vez que llegase al declive, descendería rápidamente hasta estrellarse contra la Fábrica eléctrica de Trarillas, la que sería inundada, obstruyendo el río, que en la actualidad lleva un caudal de agua bastante considerable, formando un gigantesco pantano en los "Cañorros", que una vez roto, tendría graves perjuicios para el pueblo y la Vega.

La avalancha, que ha disminuido en parte su velocidad, tendrá dos kilómetros de longitud por unos 35 a 40 metros de latitud; su paso de hoy es de tres metros por hora, levantando y volteando la tierra a cincuenta metros de distancia. Desde la quebra al río queda una distancia aproximada de un kilómetro.

Las líneas de la Fábrica General, llamada también La Vega, han sido destruidas, perdiéndose más de diez postes. En vista de la imposibilidad de poder parar la corriente, han tenido que dar un gran rodeo, que les ocasiona enormes gastos. Han sido destruidas dos acequias y varios caminos, interceptando el paso del agua y del personal. También han sido arrancadas más de trescientas plantas, la mayoría olivos seculares, riqueza de los labradores. Asimismo se han sumergido grandes cantidades de feno, que los labradores tenían dispuestas para abonar los sembrados próximos. El cortijo La Joya de Torres se ha hundido en su totalidad; los moradores lo abandonaron dos días antes.

También han sufrido algunos desperfectos los cortijos de la Cueva y San Rafael (Los Habices).

Según los técnicos, las causas han sido ocasionadas por la continua acción de las lluvias, formando un reblandecimiento general en todo el pago de Los Habices, dada su constitución que es totalmente arcillosa.

Algunos locuaces afirmaban que se trataba de un movimiento sísmico, aunque solamente ha sido producido por la acción externa de las aguas.

Los resultados pueden ser funestos si continúa el período de lluvias; pero si, al contrario, cesa el temporal, poco se puede temer por ahora, aunque en otra racha como ésta siga su marcha hasa llegar al río.

GOBIERNO CIVIL

La Junta de Abastos

Seguramente, el lunes se reunirá en el despacho del gobernador la Junta provincial de Abastos, para tratar del nuevo sistema de venta de carnes.

Los nuevos concejales

El gobernador publicará en el "Boletín Oficial", una circular aclaratoria sobre la forma de ajustar el número de concejales, según la nueva ley.

En los Ayuntamientos donde sobren concejales se procederá a un sorteo. Donde falten, serán nombrados a propuesta de los delegados gubernativos de los distritos.

Reuniones

La Asociación de Exportadores de Aceitunas celebrará Junta general el día 7, a las tres de la tarde, en el salón de conferencias del Centro Mercantil, para tratar de asuntos de interés para la exportación a los Estados Unidos.

El mismo día se reunirá también la Junta de la Unión Industrial y Comercial.

¡NO BEBA V. MAS!

Ni frecuente los cabarets, porque peligra su salud

París.—La Liga Nacional contra el alcoholismo ha publicado una nota, manifestando que se ha comprobado que la muerte de los tuberculosos alcoholizados, es de 14,10 por 1.000, mientras que en el resto de la población es de 7,30 en Francia.

En Suiza, país relativamente sobrio, la mortalidad por tuberculosis es de 5,8 por 1.000, y entre los alcoholizados, de 42,50.

La expresada Liga Nacional contra el alcoholismo, expone que el aumento de bares, cabarets y otros establecimientos en los que se consume alcohol, influye de una manera fatal en el desarrollo de la tuberculosis.

LA ALGABA

Los funerales por el alma del Sr. Herrera Carmona

Se ha extraído el cadáver de otra víctima

Hoy, a las diez, se han celebrado en la iglesia parroquial de esta villa solenns funerales por el alma del que fué ilustrado farmacéutico y maestro particular don Joaquín Herrera Carmona, que en la tarde lucuosa del 29, con otras catorce víctimas inocentes, perdió su luminosa existencia al desplomarse los primeros arcos del trágico puente, por el cual comunicaba este pueblo tan directamente con Sevilla.

A la hora prefijada salieron en correcta formación de la casa mortuoria los alumnos del finado, custodiando por el maestro don José Vélez, al objeto de unirse en el templo con los niños de la escuela nacional, al cuidado de su compañero don Pedro Guinea.

Los jóvenes Bravo, Vélez y Genz marchaban al frente, llevando la hermosa corona que le dedicaron sus discípulos y compañeros citados, señores Guinea y Vélez.

Ante el paso de la infantil comitiva, en cuyos angelicales rostros se revelaba el sentimiento que embargaba sus tiernos corazones, cuantas personas se encontraban lloraban conmovidas.

El sagrado recinto se hallaba totalmente ocupado por numerosos fieles, que acudían ávidos de rendir un tributo póstumo a la buena memoria del querido amigo, que de forma inesperada había arrebatado tan prematuramente al cariño de los suyos la sañuda Parca.

No citamos nombres ante el temor de incurrir en sensibles é involuntarias omisiones; sólo diremos que había muthas respetables personalidades de Sevilla y varios pueblos limítrofes. De aquí, todo el pueblo.

Se ofició una solemne misa de réquiem, y después de cantar los responsos y demás preces de ritual con que la Iglesia despide a sus hijos al emprender el camino de la eternidad, do las almas se confunden en la vida espiritual de la inmortalidad, salieron todos los congregados del templo, desfilando por la casa mortuoria, para testimoniar su pésame a la familia doliente.

También retornaron con igual orden todos los niños para reiterar el pésame, y de allí a la escuela nacional, rezando una oración por el alma del señor Herrera Carmona.

Creemos interpretar fielmente el sentir general de este veintidario, significando nuestra gratitud a los muchos sevillanos y moradores de diferentes pueblos, que han tomado parte desde el primer día en la natural pena por que se atraviesa en estos tristes momentos.

Nuestro más sentido pésame a la aflijida viuda, hijos, padre, hermanos, padres políticos, hermanos políticos y demás familia, así como al laborioso y hoy acongojado pueblo de la Algaba, por tanta desgracia y dolorosa pérdida de uno de sus más esclarecidos hijos.

Hoy, a las cuatro y media de la tarde, fué extraído del río por los barcos que vigilaban, el cadáver de la niña Dulce Nombre de la Bandera. El hermanito de un año que llevaba en brazos, y que se suponía unido a ella no se ha encontrado.

Esta niña, de trece años, hace el número once de las víctimas, faltando aún cuatro por encontrar.—Co-responsal.

4-4-24.

Suscribase a 2 ptas. al mes El Liberal

LA APROXIMACION HISPANO-LUSITANA

Esta tarde han salido para Serpa los representantes sevillanos

El proyectado acto de homenaje a Sevilla que rinde la población fronteriza portuguesa de Serpa, consistente, como ya sahen nuestros lectores, en dar el nombre de Sevilla a una de las principales calles de la citada población, promete resultar un hermoso acto de aproximación luso-española.

Como iniciadora del magno proyecto del directo Sevilla-Lisboa, que tanto ha de beneficiar a ambas naciones, Serpa rinde este homenaje a Sevilla, y el acto de descubrir la lápida que llevará el nombre de nuestra ciudad resultará solemnísimamente.

Para asistir al mismo han marchado esta tarde en auto las representaciones sevillanas, integradas por las siguientes personas:

El redactor-jefe de "El Noticiero

Sevillano, iniciador del proyecto, don José Andrés Vázquez, que lleva la representación del Municipio sevillano y del Comité Ejecutivo de la Exposición Ibero-Americana; don César Alba, presidente del Circolo Mercantil, en representación de este y también del Comité de la Exposición, como miembro del mismo; don Antonio Márquez y don Manuel Sánchez del Arco, por "El Noticiero Sevillano"; don Enrique Peria, por "El Correo de Andalucía"; don Manuel de Terán, por "La Unión"; y por "El LIBERAL", nuestro compañero Diego Martín Nuñez.

Los excursionistas se proponen estar de regreso el próximo lunes, trayendo a Sevilla a la representación portuguesa que ha de asistir a los actos que la Ciudad organiza en obsequio de los representantes de la población de Serpa.

El redactor-jefe de "El Noticiero

Mensaje de la Cámara de Comercio al Ayuntamiento de Serpa

Esta Corporación estará representada por el miembro de la misa don Joaquín Sáinz de la Maza en los actos que han de celebrarse en Serpa con motivo de rotular una de sus calles con el nombre de Sevilla.

El mismo señor es portador de un mensaje al Ayuntamiento de dicha ciudad portuguesa, cuyo texto es el siguiente:

«La Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de la provincia de Sevilla, envía un expresivo cariñoso saludo y el testimonio de su gratitud a la Cámara Municipal de Serpa, de que V. E. es digno presidente, por haber adoptado el acuerdo de rotular una de sus calles con el nombre de Sevilla; acuerdo que la Corporación estima sumamente satisfactorio por el motivo que lo inspiró, relacionado con la necesidad de la construcción del ferrocarril directo entre Sevilla y Lisboa, y porque viene a establecer un lazo de unión entre dos ciudades que, como lo son los dos países ibéricos, cuyos territorios cobija el mismo cielo y cruzan los mismos ríos y bate sus costas el mismo mar, teatro de las portentosas hazañas de españoles y portugueses.»

Esta Cámara aprovecha esta oportunidad para hacer constar que en cuantas ocasiones ha sido

posible ha solicitado de los Poderes públicos que se intensifiquen las relaciones comerciales entre España y Portugal; como también que por los motivos expresados, y teniendo en cuenta una iniciativa de la Cámara de Comercio española establecida en Lisboa, el presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla y su representante en el Comité de la Exposición Hispano-Americana propuso al mismo, y éste aceptó, solicitar del Gobierno español que la Exposición fuese Ibero-Americana, lo que se consiguió, y en su virtud, Portugal y el Brasil, por derecho propio, podrán concurrir al gran Certamen que organiza Sevilla con el mayor entusiasmo para el acercamiento y confraternidad de todos los países ibero-americanos.

Sírvase V. E. recibir y transmitir a la Corporación Municipal que acertadamente preside, este mensaje, testimonio de la alta consideración de esta Cámara de Comercio, siempre dispuesta a colaborar en todo cuanto tienda a favorecer el intercambio comercial y la unión espiritual de las naciones ibéricas.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Sevilla 4 de Abril de 1924. — El presidente accidental, Nicolás Díaz Molero. — El secretario general, Antonio González Ruiz.»

PALACIO DE JUSTICIA

Crónica de sucesos

Juzgado de la Magdalena Juzgado del Salvador

Se han recibido unas diligencias instruidas por el Juzgado municipal de la Rinconada con motivo de haber sido detenido por la Guardia civil de aquel puesto Miguel Borrallero, Antonio García y José Romero, por suponerseles complicados en distintos robos cometidos en trenes de la línea de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Los tres detenidos han ingresado en la cárcel.

Según comunica el profesor de guardia de la clínica de Triana, ha sido curado en la misma Julián López Oñate, que habita Procurador, 29, de fuertes contusiones en las regiones lumbar y costal izquierda, de pronóstico reservado.

Ocurrió el suceso, motivado por un accidente, en calle Gravina.

Juzgado de San Vicente

Entiende en un suceso desarrollado en calle Almirante Espinosa número 8, y del cual fueron protagonistas las vecinas de la misma Encarnación Perca Fernández y Josefa Serrano Fernández.

Ambas regañaron, y la primera, más madrugadora, asestó un golpe a su contrincante, causándole una herida contusa en el vértice de la cabeza, de pronóstico reservado, ingresando para su curación en la casa de socorro de San Lorenzo.

La agresora fué detenida por la guardia de Seguridad, compareciendo esta mañana ante dicho Juzgado, para prestar declaración.

Se ha dado conocimiento de haber fallecido en la sala del Cardenal del Hospital Central, José Buzón García, de treinta y dos años, natural de Carmona, jornalero y sin domicilio conocido, a consecuencia de las lesiones que el día 28 del pasado mes de Marzo se causó en calle Arte.

El cadáver ha sido trasladado al Departamento anatómico.

El gerente de la Sociedad Giróni-la, Casaus y Compañía, don Ramón Casaus Almagro, de 46 años, natural de Antequera, y con domicilio en calle Feria, 130, ha denunciado a la Guardia civil de la Puerta Osario, según diligencias recibidas en dicho Juzgado de Instrucción, que en una de las habitaciones del edificio que ocupa la fábrica de jabones que llevan en explotación, enlucada en calle Luis Montoto, 56, habían hecho un escape, apareciendo rotos buen número de documentos, arrancadas las hojas del libro de contabilidad y violentadas las tapas de los pupitres.

La Guardia civil practicó indagaciones sometiendo a un interrogatorio a Manuel Ribarro Rodríguez, de 63 años, que prestaba servicios como guarda de la fábrica, el cual manifestó que no tenía la menor noticia del suceso, ignorando, por consiguiente, cuanto con el mismo pudiera tener relación.

También practicaron los civiles otras diligencias, sin que hasta la fecha hayan sido desesbuiertos los autores del hecho denunciado.

Compareció esta mañana Dionisio Pina Gato, de 46 años, natural de Llerena, el cual hizo tres pesetas de gasto en el establecimiento de bebidas denominado "La Campanilla", negándose después a satisfacer dicha suma.

El forastero, al verse ante el Juzgado, largó las tres pesetas, y seguidamente fué puesto en libertad.

Juzgado de San Román

Ha denunciado María Peral Córdoba, domiciliada en calle Oriente, 35, que entregó a José García López, que habita Imperial, 27, una dentadura de pasta, valorada en 250 pesetas, y que a pesar de que han transcurrido bastantes días, no le ha devuelto aquélla ni el importe de la misma.

DEL MUNICIPIO

Manifestaciones del alcalde

El alcalde manifestó esta mañana a los periodistas, que le había visitado una comisión de damas de la Acción Católica, para solicitar la cesión de terrenos en la rotonda de la Feria, a fin de instalar una caseta que le ha sido cedida por la Asociación de Ganaderos del reino, para una tómbola, cuyos productos se destinarán a la construcción de casas para pobres.

También lo han visitado los señores don César Alba y el conde de Halcón, con objeto de ponerse de acuerdo sobre la organización del vino de honor con que van a ser obsequiados los representantes portugueses que han de visitar a Sevilla después de las fiestas que han de celebrarse en Serpa.

El vino tendrá lugar en el Parque de María Luisa.

Dijo también el alcalde a los periodistas, que desde el día primero del mes actual habían sido impuestas 87 multas a otros tantos padres de niños que no asisten a las escuelas.

El alcalde se lamentó de que el mal tiempo entorpecía la pavimentación de la plaza del Salvador, calles de Lanza y paseos de Colón y Palmira.

El itinerario de las cofradías

El alcalde, señor Vázquez Armero, ha recibido ya contestación de la mayoría de las Hermandades a quienes rogó que de no existir una manifiesta dificultad para su itinerario, regresasen al salir de la Catedral por la calle Argote de Molina a calle Francos y plaza del Salvador, mostrándole casi todas su conformidad en seguir este itinerario.

Gestiones de los tenientes de alcalde

Distrito tercero. — Faltas de repaso y blanqueo las casas números 82 y 86 de calle Castilla; ídem la casa número 3 de Pagés del Corro.

Distrito primero. — Ídem ídem la casa número 14 de la plaza de Pilatos; ídem el 74 de Alhóndiga.

Distrito sexto. — Intervendidos

cinco litros de leche por estar aguada, a Rafael Gómez, con puesto en Conde de Barajas, 7.

Distrito octavo. — Faltas de repaso y blanqueo la casa número 44 de Antonio Susillo; intervenidos siete kilos de tomates por estar en malas condiciones; a Manuel Rondón, con puesto en calle Amargura.

Distrito noveno. — Faltas de repaso y blanqueo las casas números 18 y 20 de Santa Lucía; ídem ídem la casa número 42 de Fray Diego de Cádiz.

Distrito segundo. — Ídem ídem la casa número 3 de Conde de Ibarra; ídem ídem el 4 de calle Doncellas; obstruido bajante, chafeta en el barrio de la Viña, sin número.

Distrito cuarto. — Intervendidos 400 gramos de salchichón por estar en malas condiciones; a Manuel González, con establecimiento en Manuel Carriado, 7, y ocho kilos de pan por estar falto; a María Asencio, en Pagés del Corro, 64.

Para la Semana Santa

Continuación de los señores que han sacado sus palcos:

Don José Huesca Rubio, don Ricardo Serra y Pickman, mister Millán C. Burdett, señora viuda de Borbolla, señor conde de Campo Rey, señora condesa de la Mesada, don Diego de León y Primo de Rivera, don Antonio Guajardo, don Manuel Barroso Rebollo, don Manuel Salinas Malagamba, señor conde de Aguiar, señora condesa viuda de Noel, don Manuel Blasco Garzón, don Isidro Roldán, don Francisco González Ibarra, doña María de la Paz Manrique, señora viuda de don Ignacio Vázquez, señor marqués de los Ríos, don Joaquín Sangrán González, don Félix Sánchez Blanco y doña Mercedes García Moreno.

Noticias

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 4.783'92 pesetas; por carnes, pesetas 6.143'31, y por vinos 5.369'65 pesetas. Total, 16.296'88 pesetas.

TELEFONO El Liberal núm. 349

En honor del Sr. Bravo Ferrer

Subscripción para costear los derechos y las insignias de la Enciclopedia de número con placa de la Real Orden de Isabel la Católica...

Suma anterior, 6.071 pesetas. Don Rafael Alvarez de Sotomayor, 15 pesetas; don Antonio Gutiérrez Ballesteros, 10; don Antonio García López, contador del Ayuntamiento...

Don Manuel Sánchez Suárez, 5; Asociación local de maestros nacionales, 25; don Francisco Guiraymán Manzano, 5; don José Ordóñez Jareño, 5; don María de los Angeles Ruiz de Ordóñez, 5; don Mercedes Daza, 5; don María de la Salud Jareño de Ordóñez, 5; don Manuel de Ollouqui y García, 5; don José Romero López, 5; don Antonio Moya González, 5; don Fernando García Medina, 5; don Andrés Garrido y García Valladares, 5; don María de Gracia Aguilar e Hidalgo, 5; don Francisco Rivero e Izaguirre, 5; don Adolfo Vega y Ruiz, 5; don Dolores Blanco de Garrido, 5; don Manuel Delgado Lora, 5; don Domingo de los Ríos, 5; don Antonio Miguel Pérez, 10; don Juan Carraballo Manfredi, 5; don José Rodríguez Domínguez, 5; don Teresa Pérez de Rodríguez, 5; don José María del Campo y Aranda, 5; don Camilo Chousa y López, 5; don Manuel Rull García, 5; don Diego Molleja y Rueda, 5; don Josefina Alvarez Martínez, 5; don María Estrada Parra, 5; don Emilia Gaspar Polo, 5; don Antonio Moreno Balbuena, 5; don María Josefa Muñoz de Moreno, 5; don Miguel Santandreu López, 5; don Enrique Jiménez Cuenda, 5; don Antonio Juárez de Flores, 250; don Tendiselo de las Heras Guzmán, 5; don Petra Blanco de Heras, 5; don María García Sánchez, 5; don Rafael Salazar y Benavides, 2; don José Romero Santa Cruz, 5; don Manuel Sánchez Barrera, 5; don Eulogio de las Heras Morán, 5; don Antonio Gavango González, 25; don Cristóbal Lara Gómez, 5; don Modesto Colorado, 5; Asociación de funcionarios técnicos y administrativos del Ayuntamiento de Sevilla, 400; don Félix Gutiérrez Barreda, 5; Sociedad de Socorros y ahorros mutuos de la Guardia municipal, 50; don José González Galván, 10; don Isabel Cornejo, 3; excelentísima señora condesa de Lebriz, 50; don Julio de la Rosa y Portués, 10.

Total, 7.069'50 pesetas.

La Granadina, Calzados

Zapatos, charol 1.º, para señora, modelos novedad, a 22 pesetas. Sierpes, 18, y San Casio, 2 frente al Correo

Teatro San Fernando

Compañía Plana - Díaz El domingo, a las diez de la noche, ESTRENO

El Paso del Camello El próximo lunes, ESTRENO de

El Celoso Extremeño Obra netamente andaluza

Teatro del Duque

"La Gruta de las Maravillas" Con numeroso público, y en tercera sección, se estrenó anoche la comedia lírica en un acto dividido en tres cuadros...

La comedia gustó mucho, manteniéndose en toda ella el interés del público, que aplaudió en distintas ocasiones y al finalizar todos los cuadros...

En el Real, de Gibraltar, ha debutado la tropa lírica que acudilla Ballester, con la linda opereta de Paso y Luna, «Benamor»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo»...

De la farsa y del cupé. -Balance.

Se ha despedido del público de Granada, después de una brillante actuación en el teatro Cervantes, la bella mujer y notabilísima artista Adria Rodi.

En el mismo teatro acaba de debutar la compañía cómico-dramática que dirige el primer actor Florencio Arroyo. Son las primeras actrices Joaquina y Rosario Benito.

En el Real, de Gibraltar, ha debutado la tropa lírica que acudilla Ballester, con la linda opereta de Paso y Luna, «Benamor».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

En el teatro López de Ayala, de Badajoz, está cantando, como el sabe hacerlo, el conocido «cantante» flamenco «Vallejo».

Una aclaración

Para no dar lugar a dudas, y de que las cosas sean claras, conviene hacer constar que no hay que confundir la casa de Pedro Roldán, Linares, 17 y 19, y plaza del Pan, 3, con otras similares ni parecidas.

La casa de Pedro Roldán es única y no puede parecerse a ninguna. Porque es solo en ella donde el público encontrará lo que apetece y lo que necesita a precios en armonía con sus bienes de fortuna.

Sólo la casa de Pedro Roldán puede ofrecer las últimas novedades nacionales y extranjeras en el ramo de tejidos a precios fantásticos por su economía, y sólo en ella se puede adquirir un traje para caballero, confección esmeradísima, corte irrefragable y calidad superior, con la última novedad del tejido, desde 25 pesetas en adelante.

Para niños, esta es la casa que tiene mayor número de modelos diferentes, todos ellos a cual de mejor gusto, desde cinco y seis pesetas en adelante.

Por eso decíamos y seguimos diciendo que esta casa no se puede confundir con ninguna otra. Es única.

Salón Imperial y Teatro Cervantes Los Cuatro Marcados El Lunes 7 Última Semana Precios populares

Un niño ahogado

En Burguillos, en el sitio conocido por «Estanquilla», cerca de una charca de dos metros de profundidad, jugaban los niños Salvador Guerra Martín, de once años, y Manuel Martín Domínguez, de nueve. El primero, en un descuido, cayó a la charca, ahogándose.

Domingo 6 de Abril Christus

Último día, desde las 3, en el Salón Imperial y desde las tres y media en el Teatro Cervantes

Christus

No dejó usted de ver la gran visión artística.

Christus

Lo que puede decirse

Puede decirse, porque es verdad, que el Palacio de las Gorras, Feria, 70 y 72, y Alcaicería, 4, pose a todos los pesares, es la casa que hoy está a la cabeza de todas las dedicadas a la fabricación de gorras en la región andaluza.

Sus modelos «América» y «Última novedad», favoritos del público, han tenido tan unánime aceptación, que el favor público sólo acepta y acata los modelos de esta casa.

Sus precios, sus confecciones, las novedades con que siempre procura superarse cada temporada, ha hecho que hoy sea la que impone la moda, y sus modelos los más solicitados en todo el mercado.

Para las fiestas próximas, el Palacio lanzará bien pronto sus últimos modelos, que han de llamar poderosamente la atención.

El Lunes 7 de Abril

Última semana de cine, en el Salón Imperial y Teatro Cervantes

Los Cuatro Marcados

Todos los días precios en Beneficio del público y programa monstro. Estreno de la gran serie

Los Cuatro Marcados

Jamones de Jabugo, chorizos, lomo y embuchados, jamones en dulce y chorizos de la Rioja.

«EL ISTMO» Proveedor de la Real Casa CORDOBA, 4 y 6

NOTICIAS

Ateneo

El próximo lunes, a las nueve y media de la noche, lectura de poesías originales de Enrique López Alarcón y del libro de versos, próximo a publicarse, de Alejandro Mac-Kinlay, titulado «Palabras...»

Las personas ajenas a la Sociedad pueden concurrir a esta velada acompañadas de un socio.

Dr. Cacace

El próximo lunes, a las nueve y media de la noche, lectura de poesías originales de Enrique López Alarcón y del libro de versos, próximo a publicarse, de Alejandro Mac-Kinlay, titulado «Palabras...»

Del homenaje a Sevilla en Serpa

La representación de la Diputación provincial la ostenta el diputado don Francisco Clavero.

Acompaña a los excursionistas el cónsul de Portugal en Sevilla, don Jorge Noronha.

Como redactor gráfico va Juan José Serrano.

Destete de los niños

Las diarreas producidas en este período de la vida, así como en la época de la dentición, se curan sin molestia con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Procedente de Santander, donde reside, se encuentra en Sevilla nuestro querido amigo don Alfonso Díaz.

Dr. Talegón

Se encuentra en Sevilla el redactor industrial de «El Sol» y «La Voz», de Madrid, y estimado amigo nuestro don Federico Isern.

GASQUETI, SIERPES, 34 Casa recomendada en Optica y Fotografia

Para el pobre José Pérez Garrido, dos niñas nos envían cinco pesetas.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

Dr. López Pico Aguilas, 9 De 12 a 3

En la parroquia del Sagrario recibió las aguas bautismales un hijo de nuestro querido amigo don José Cossio Marín y de su distinguida esposa, don Encarnación Blesa Valiente.

Administró el sacramento el cura propio de San Roque, don Salvador Franco de Pro, imponiendo al neófito el nombre de José Luis.

El recién nacido fué apadrinado por don Francisco Berenguer Aguilar y su distinguida esposa, don Reyes Cossio Marín, tíos del nuevo cristiano.

Después de la ceremonia, que resultó solemne, pasaron los numerosos invitados al domicilio de los padrinos, donde fueron obsequiados espléndidamente, consumiéndose infinidad de botellas de la rica manzanilla «La Celada», de las bodegas de don Enrique Moreno, que cada día está siendo más solicitada y que representa en Sevilla nuestro querido amigo don Antonio Velasco.

Se organizó una agradable fiesta, que duró hasta altas horas de la noche, saliendo todos los invitados satisfechísimos.

Objetos para regalos

Gran economía.—Jesús Gran Poder, 9

Se encuentra en Sevilla el distinguido escritor don Melchor Almagro San Martín.

Enfermos con «pestañas dentro de los ojos». Cura radical, cinco días Dr. Pastor, oculista.—Lepanto, 7.

Ha salido para Barcelona, con objeto de visitar el Salón del Automóvil y asistir a la Asamblea de Cámaras Sindicales, don Miguel Arteman Cerdá, presidente de la Cámara Sindical del Automóvil de Andalucía.

Dr. Gómez.—Niños.—Bolsa, 7

Dr. Ríos Sarmiento.—Enfermedades pecho. Fernández González 27, 11 y 12

En el rápido de esta noche llegarán a Sevilla el presidente y secretario de la Confederación Gremial Española, señores Carrillo Pérez y Ayats, respectivamente.

LA PAJANOSA

Se arrienda una hermosa casa para parador-restaurant y parada de automóviles.

Razón, frente a Pedro Silva, en las Pajanosas.

La Asociación de dependientes de Comercio, Industria y Banca ha acordado instalar una caseta en el real de la feria, reservada a los socios y sus familias, y en la que se celebrarán bailes durante los días 27 al 30 del actual.

Ybarra y Compañía (S. en C.) SEVILLA

Para New-York El vapor Cabo Croux empezará a cargar en nuestro puerto el día 11 inclusive, con destino al Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despacha en el escritorio de sus consignatarios, HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de Tomás de Ybarra número 60

Marcas las más acreditadas en RELOJES

El cronómetro. Sierpes, 21. Sevilla

¿Tiene que comprar traje? CASA SUBIRA O'Donnell, 30 y 32

NOTICIAS

Ateneo

El próximo lunes, a las nueve y media de la noche, lectura de poesías originales de Enrique López Alarcón y del libro de versos, próximo a publicarse, de Alejandro Mac-Kinlay, titulado «Palabras...»

Las personas ajenas a la Sociedad pueden concurrir a esta velada acompañadas de un socio.

Dr. Cacace

El próximo lunes, a las nueve y media de la noche, lectura de poesías originales de Enrique López Alarcón y del libro de versos, próximo a publicarse, de Alejandro Mac-Kinlay, titulado «Palabras...»

Del homenaje a Sevilla en Serpa

La representación de la Diputación provincial la ostenta el diputado don Francisco Clavero.

Acompaña a los excursionistas el cónsul de Portugal en Sevilla, don Jorge Noronha.

Como redactor gráfico va Juan José Serrano.

Destete de los niños

Las diarreas producidas en este período de la vida, así como en la época de la dentición, se curan sin molestia con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Procedente de Santander, donde reside, se encuentra en Sevilla nuestro querido amigo don Alfonso Díaz.

Dr. Talegón

Se encuentra en Sevilla el redactor industrial de «El Sol» y «La Voz», de Madrid, y estimado amigo nuestro don Federico Isern.

GASQUETI, SIERPES, 34 Casa recomendada en Optica y Fotografia

Para el pobre José Pérez Garrido, dos niñas nos envían cinco pesetas.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

Dr. López Pico Aguilas, 9 De 12 a 3

En la parroquia del Sagrario recibió las aguas bautismales un hijo de nuestro querido amigo don José Cossio Marín y de su distinguida esposa, don Encarnación Blesa Valiente.

Administró el sacramento el cura propio de San Roque, don Salvador Franco de Pro, imponiendo al neófito el nombre de José Luis.

El recién nacido fué apadrinado por don Francisco Berenguer Aguilar y su distinguida esposa, don Reyes Cossio Marín, tíos del nuevo cristiano.

Después de la ceremonia, que resultó solemne, pasaron los numerosos invitados al domicilio de los padrinos, donde fueron obsequiados espléndidamente, consumiéndose infinidad de botellas de la rica manzanilla «La Celada», de las bodegas de don Enrique Moreno, que cada día está siendo más solicitada y que representa en Sevilla nuestro querido amigo don Antonio Velasco.

Se organizó una agradable fiesta, que duró hasta altas horas de la noche, saliendo todos los invitados satisfechísimos.

Objetos para regalos

Gran economía.—Jesús Gran Poder, 9

Se encuentra en Sevilla el distinguido escritor don Melchor Almagro San Martín.

Enfermos con «pestañas dentro de los ojos». Cura radical, cinco días Dr. Pastor, oculista.—Lepanto, 7.

Ha salido para Barcelona, con objeto de visitar el Salón del Automóvil y asistir a la Asamblea de Cámaras Sindicales, don Miguel Arteman Cerdá, presidente de la Cámara Sindical del Automóvil de Andalucía.

Dr. Gómez.—Niños.—Bolsa, 7

Dr. Ríos Sarmiento.—Enfermedades pecho. Fernández González 27, 11 y 12

En el rápido de esta noche llegarán a Sevilla el presidente y secretario de la Confederación Gremial Española, señores Carrillo Pérez y Ayats, respectivamente.

LA PAJANOSA

Se arrienda una hermosa casa para parador-restaurant y parada de automóviles.

Razón, frente a Pedro Silva, en las Pajanosas.

La Asociación de dependientes de Comercio, Industria y Banca ha acordado instalar una caseta en el real de la feria, reservada a los socios y sus familias, y en la que se celebrarán bailes durante los días 27 al 30 del actual.

Ybarra y Compañía (S. en C.) SEVILLA

Para New-York El vapor Cabo Croux empezará a cargar en nuestro puerto el día 11 inclusive, con destino al Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despacha en el escritorio de sus consignatarios, HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de Tomás de Ybarra número 60

Marcas las más acreditadas en RELOJES

El cronómetro. Sierpes, 21. Sevilla

¿Tiene que comprar traje? CASA SUBIRA O'Donnell, 30 y 32

R. I. + P. A. PRIMER ANIVERSARIO El excelentísimo señor D. Manuel Clavijo Torres Caballero Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica, Ex Diputado a Cortes, Ex Presidente de la Diputación Provincial. Que falleció el día 6 de Abril de 1923, habiendo recibido los auxilios espirituales. Su viuda, la excelentísima señora doña Ana Fenarocha y Japón; sus hijos, hijo político, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios. La misa solemne de Requiem, que se celebrará en la Iglesia filial de San Juan Bautista, a las diez de la mañana del día 7; la de ocho, en San Martín, todas las misas que se digan ese mismo día en la Iglesia parroquial de Santa María Magdalena, de la villa de Dos-Hermanas, así como el Manifiesto y misa en las RR. Reparadoras, de esta ciudad, y la de Requiem, el día 8, en la Iglesia parroquial de La Aljaba, a las diez de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. El lino y Rvdmo. Sr. Arzobispo ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

R. I. + P. A. EL ALMA DEL SEÑOR Don Manuel de la Prada Díez SOBRESTANTE DE OBRAS PÚBLICAS Que falleció el día 5 de los corrientes, a las cinco de su mañana, habiendo recibido los auxilios espirituales. Su esposa, doña Concepción Ruiz; su madre, doña Luisa Díez, viuda de A. Prada; sus hijos, don Manuel y don Juan; sus hermanos, don Fernando, don Dolores y doña María de las Nieves; su madre política, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios Nuestro Señor, y asistiesen a la conducción de su cadáver al Cementerio de San Fernando, mañana domingo 6, a las nueve y media de la mañana, y al funeral que se celebrará en la parroquia de Santa Cruz el lunes 7, y de los corrientes, a la misma hora. El duelo para el transporte recibe en la casa y despiden en el Cementerio, y para el funeral recibe y despiden en la parroquia. Viva! Jiménez de Enciso, 4.

LA CASA RUBIO Tiene el gusto de anunciar al público que a petición de numerosos clientes, el Domingo 6 repetirá la EXHIBICION ESTILO SEVILLANA, exhibiendo nuevos modelos de abanicos y sombrillas de su fabricación. antigua de Colomina :: SIERPES, 66

PLAZA DE TOROS DE SEVILLA De la Real Maestranza Abono de Localidades Durante los días 9 al 14 de Abril, en la Contaduría establecida en la Plaza de Toros. La Taurina Sevillana abre un abono, por el cual adquiere derecho el abonado a presenciar todos los espectáculos taurinos que se celebren en esta plaza de toros desde el Domingo de Pascua de Resurrección hasta el 31 de Octubre del corriente año, con la excepción del que se ordena por la Junta de Damas de la Cruz Roja Española a beneficio de dicha Real Institución, y de los que acordara organizar la Real Maestranza con ocasión de fiestas reales o regocijos públicos.

Precios en los que están incluidos todos los impuestos. CENTRO SOMBRA Peseta Pesetas Primera fila de barrera . . . 275 Segunda idem idem . . . 140 Tercera idem idem . . . 120 Sillón de tendido . . . 185 Tendido . . . 100 Palco con diez sillas . . . 2.500 Palco con cinco sillas . . . 1.500 Grada derecha . . . 105 Grada izquierda . . . 85 Los «carnets» servirán de entrada a la plaza y darán derecho a la ocupación de las localidades correspondientes, previa presentación de los mismos a los empleados de la Empresa. La Taurina Sevillana garantiza al abonado que ha de obtener un beneficio mínimo de un 10 por 100 del precio ordinario de su localidad. A este efecto, en la primera quincena de Noviembre se practicará una liquidación, para la cual servirá de abono el número de corridas de abono celebradas y los precios del cartel, sin aumento de Contaduría. Si con horas de despacho, de 12 a 5 de la tarde

GASOLINA Marca Schell, la más refinada, con todos los arbitrios pagados, servida por aparato medidor instalado desde 1919 en el Garage Miraflores, o en bidones a domicilio, a Peseta 0'65 el litro M. Arteman, S. en C. SIERPES, 80 SEVILLA

VENERA 12 LOS GABRIELES Restaurant de primer orden Frente a la Estación de Córdoba Almuerzos, 4 pesetas. Comidas, 5. Abonos, reducidos. Meriendas de viaje, 3.50. Servicios a la carta. Maestro de cocina, el famoso Paco el Catalán, Rey de la salsa. En el principal esmerado servicio de camas para viajeros. Para New-York El vapor Cabo Croux empezará a cargar en nuestro puerto el día 11 inclusive, con destino al Nueva York, para donde saldrá directamente. Se despacha en el escritorio de sus consignatarios, HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de Tomás de Ybarra número 60

INFORMACIÓN TELEFÓNICA y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DÍA 5

Se ha cometido en Correos una estafa importante.-- La adquisición de grúas para la Junta de Obras del puerto de Sevilla.-- Ha sido trasladado á Monforte el juez Sr. Prendez Pando.

Firma del Rey

El juez Préndez Pando pasa trasladado á Monforte.-- Las grúas para el puerto de Sevilla.

Madrid 5 (2 t.)

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Aprueba el reglamento orgánico del Cuerpo de Alabarderos. Traslada á Monforte al juez del distrito del Congreso, de Madrid, señor Préndez Pando.

Disponiendo que se adquieran por concurso las grúas con destino á los servicios de la Junta de Obras del Puerto de Sevilla.

Otro, suprimiendo el Consejo Superior Penitenciario.

Idem constituyendo la Junta Depuradora de la Justicia Municipal en cada una de las Audiencias territoriales.

Destinando al crucero «Extremadura» al alférez de navío don Ginés Sanz.

Concediendo dos meses de licencia al teniente de navío don Antonio Tullente.

Idem cuatro meses por enfermo al capitán de corbeta don Francisco Elizalde.

Idem dos meses al capitán médico don Alfonso Candela.

Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Naval al teniente coronel médico don Enrique Márquez.

La mañana en Palacio

El marqués de Estella no acudió esta mañana á Palacio para despachar con el Rey.

Don Alfonso recibió en audiencia á numerosas personalidades.

Esta mañana juró en Palacio el cargo de gentil hombre de Cámara el ex alcalde de Madrid don Carlos Prats.

Juicios y comentarios de periódicos

La accidentalidad de las formas de gobierno

Madrid 5 (2 t.)

«El Liberal» trata del nuevo bloque político formado por socialistas y la Unión General de Trabajadores.

Dice que los elementos liberales españoles deben meditar muy serenamente sobre la accidentalidad de la forma de Gobierno.

No deben darse facilidades á las industrias extranjeras

El diario estolío «El Debate» aboga en su fondo por que en España no se den facilidades á la industria extranjera.

Habla de la realización de las obras, y dice que la Federación de la Industria Española debe ser el organismo adecuado para dirigir, de acuerdo con el Gobierno, los elementos que deben intervenir en las obras públicas y en la industria nacional.

En desacuerdo con Cambó

«El Sol», en su editorial de esta mañana, refuta el último artículo publicado por el ex ministro catalán señor Cambó.

Afirma que la crisis del Estado es de incapacidad y de eficacia. Quiere esto decir que es administrativa.

A Roma por todo

Actualmente se encuentra en Roma el conde de Romanones, quien se propone durante su viaje ir á diferentes capitales italianas.

Los paraísos artificiales

La Policía ha detenido por vender cocaína, morfina y otros anestesicos, al bailarín José Rodríguez y al practicante de la Farmacia del Asilo de la Paloma, don José Anaya.

Este sustrala del establecimiento los talonarios de las recetas, y luego de falsificar las firmas de los médicos del establecimiento, adquiría los anestesicos en tres farmacias diferentes, que el bailarín se encargaba de vender en los bailes y demás centros de recreo.

Una de las farmacias está en sitio céntrico y es muy conocida. En el domicilio del bailarín han sido encontradas grandes cantidades de cocaína, morfina y otros productos para abortar.

Lo de Tetuán de las Victorias

No hubo drama y los detenidos están en libertad

Madrid 5 (3 t.)

Hace unos días dimos cuenta en esta misma sección de que en el corral de una casa de un pueblo próximo á Madrid, Tetuán de las Victorias, la Guardia civil descubrió el cadáver de un recién nacido allí enterrado, por un anónimo que había recibido.

Con tal motivo fueron detenidos la madre del recién nacido, los padres de éste y el novio de la muchacha.

Ayer todos los detenidos fueron puestos en libertad, por haberse comprobado de un modo claro y terminante, mediante la autopsia, que no existe delito alguno.

Parece que el anónimo ha obedecido á un espíritu ruin de venganza.

La Guardia civil y la Policía buscan ahora al autor del anónimo.

Los timadores aguzan el ingenio

Sustran una carta de Correos, sustituyen un pliego y estafan 22.000 pesetas

Madrid 5 (3 t.)

Don Aurelio Fernández y González, vecino de Madrid, que vive en la calle Alcalá, 105, tiene en Méjico un hermano llamado Angel.

Hace poco tiempo recibió una carta de su hermano, en la que después de hablarle de diferentes asuntos que ambos conocían, le anunciaba la pronta visita de un caballero mejicano llamado don Antonio Torres, á quien debía entregar la cantidad de 22.000 pesetas que un hermano de don Antonio le había facilitado para determinados negocios.

Añadía en la carta que muy en breve, acaso antes de que recibiese la anunciada visita, él le giraría desde Méjico las 22.000 pesetas.

Días pasados, don Aurelio recibió la visita del señor Torres, y conforme con lo que le tenía indicado su hermano, entregó á éste las 22.000 pesetas sin la menor desconfianza, ya que nada hacía concebir sospecha, pues el membrete era el usual de su hermano, la firma auténtica, y la carta había llegado por correo, con sus sellos y demás garantías.

A los pocos días de recibir la visita, don Aurelio recibió una carta de su hermano, en la cual ni siquiera se mencionaba la cantidad citada.

Sospechando algo don Aurelio, puso un cable á su hermano, y cuál no sería su sorpresa cuando recibió la contestación de que él no había ordenado dicha entrega.

El señor Fernández hizo la oportuna denuncia, y por las averiguaciones practicadas se ha venido á saber que la carta recibida por el denunciante constaba de tres pliegos, escritos á máquina, que la carta había sido sustraída de Correos y que había sido sustituido el pliego segundo, en el que se preparó el golpe, dejando el primero con el membrete y el tercero con la firma.

La Policía ha comenzado á practicar diligencias encaminadas á detener á los autores del habilitado.

El «affaire» del Banco de Castilla

Madrid 5 (4 t.)

Se ha encargado del sumario que se sigue por intento de estafa contra el Banco de Castilla el juez del distrito del Hospicio, señor Conde, el cual se ha llevado, para su estudio, las diligencias instruidas, objeto de decidir, entre otras cosas, sobre la situación del conde del Moral de Calatrava.

No obstante haber ofrecido los consejeros que prestarían fianza para garantizar su libertad provisional, es lo cierto que ninguno de ellos la ha prestado, así como el subdirector, que presentó dos fadores personales, que no le fueron admitidos.

Después de estas actuaciones, lo probable es que el juez decretará el embargo de los bienes de los consejeros procesados, en cantidad suficiente para responder á la fianza. El sumario, que había sido declarado secreto, hoy se ha convertido en público, para que puedan personarse los perjudicados.

En la Casa de Canónigos se aseguraba que el juez dictaría orden

de detención contra el conde del Moral de Calatrava, por no haberse presentado, no obstante los requerimientos que en tal sentido se le han hecho.

También se decía que los procedimientos presentaban un escrito solicitando la modificación del auto de procesamiento.

El conflicto de la carne

Orden de detención contra dos abastecedores y contra la Directiva del gremio

Madrid 5 (4 t.)

Sigue en pie el conflicto de la carne, porque los introductores consideran poco remunerativo el precio de cuarenta pesetas fijado por la Junta de Subsistencias.

En el Gobierno civil se ha facilitado una nota oficiosa, en la que se hace constar que no obstante la promesa hecha por los expendedores al vocal de la Junta de Subsistencias, de que el abastecimiento no se interrumpiría, con la municipalización del servicio de transportes, es lo cierto que esta mañana no se ha expandido alicho artículo en los mercados ni se ha enviado á los establecimientos de costumbre.

Conforme á lo anunciado por el gobernador, y en cumplimiento de sus disposiciones, se ha dispuesto el ingreso en la Cárcel de dos de los expendedores de ternera y de la Junta directiva del gremio, por sus manobras para impedir que fuera abastecido el vecindario de dicho artículo.

La Nota termina diciendo que igual medida se adoptará contra todo aquel que intente dificultar el consumo.

La escasez de la patata

El conflicto de la escasez de la patata adquiere alarmantes caracteres.

Hasta ahora sólo se han podido remitir á los mercados unos centenares de sacos, cuando para el abastecimiento de Madrid hacen falta 1.500 diarios.

MARRUECOS ZONA DE MELILLA

Consejo de guerra contra un ex prisionero

Melilla 5 (3 t.)

Hoy se ha celebrado en esta plaza un Consejo de guerra contra el teniente de Infantería don Manuel Ibarro, acusado del delito de negligencia durante los pasados sucesos de Julio.

El procesado mandaba el destacamento de Imaruzen, con 17 hombres.

Lo defendió de los ataques enemigos hasta el día 25 de Julio, que tuvo que rendirse por faltarle los víveres.

El procesado fué hecho prisionero y llevado á Axdir, sufriendo un cautiverio de dieciocho meses.

La sentencia recaída se ignora.

Una comida mora

El chef Nazari, con motivo de la Pascua que comenzará el próximo domingo, obsequió con una comida á la usanza mora, en el santuario de Sidi-Áli-Hosani, al interventor militar don Alfredo Coróbel y á varios jefes y oficiales.

Homenaje á una hermana de la Caridad

Como homenaje á los humanitarios servicios que lleva prestados en el Hospital de la Cruz Roja, la superiora del mismo, sor Josefina Pescador, se ha celebrado en la iglesia del Hospital una brillante fiesta religiosa.

La superiora fué obsequiada con una imagen del Sagrado Corazón de Jesús y un magnífico cuadro de San Vicente de Paul.

La imagen fué bendecida por el Vicario castrense, actuando de padrinos durante la ceremonia, la señora del coronel médico señor Coll y el coronel de Ingenieros señor Andrade.

A la ceremonia religiosa asistieron las damas de la Cruz Roja, oficiales y soldados hospitalizados y varias personalidades de la plaza.

ZONA DE CEUTA

Fuego en un barracón

Ceuta.—En un barracón que se utilizaba para garaje de los camiones militares, se inició un incendio, que con extraordinaria rapidez se propagó á diferentes coches que había encerrados. Las pérdidas son de bastante consideración. Se ignoran las causas que motivaron el siniestro.

BARCELONA Telegrama de salutación

Barcelona 5 (5 t.)

En contestación del telegrama que los oficiales de complemento y los aviadores enviaron al Rey y al jefe del cuarto militar de Don Alfonso, al terminar el banquete con que se celebraba el feliz término de las prácticas, se ha recibido en Capitanía general un telegrama del general Milans del Boch, agradeciendo el despacho y saludando á los oficiales de complemento y á los aviadores de Barcelona, en nombre del Rey.

Marcha de un ex diputado

A bordo del «Infanta Isabel» ha marchado á América con su familia, el ex diputado don Rafael Velhils.

Puig y Cadafalch, marcha al extranjero

El lunes próximo marchará al extranjero el señor Puig y Cadafalch, donde permanecerá un mes. Piensa ir á Rumania para tomar parte en el primer Congreso de estudios bizantinos y después visitar las poblaciones más importantes de la nación rumana.

Finalmente se dirigirá á Constantinopla.

Por esta causa ha sido aplazada la conferencia que el señor Puig debía dar en la Lliga.

La Alcaldía de Barcelona

En la Capitanía general ha dado posesión el gobernador civil-militar al señor Puig Martí, de la Alcaldía de esta ciudad.

El señor Puig Martí venía ya desempeñando el cargo interinamente.

El lunes se reunirá el nuevo Ayuntamiento, bajo la presidencia del nuevo alcalde.

El señor Puig Martí manifestó á los periodistas que en vista de la enfermedad del señor Alvarez de la Campa, se había hecho cargo de la Alcaldía á requerimientos insistentes de ilustres personalidades.

Ya en Octubre—dijo—se me requirió insistentemente para que aceptara el cargo; pero lo rehusé, habiendo aceptado ahora por protergerse la enfermedad del señor Alvarez de la Campa y á requerimientos ineludibles.

Periodista fallecido

Esta mañana, á las once, falleció á consecuencia de una angina de pecho el redactor de «La Tribuna» señor Ferrer, que había sido nombrado recientemente concejal de este Ayuntamiento.

El señor Ferrer era también administrador del marqués de Marianao.

La muerte del señor Ferrer ha causado gran sentimiento entre sus compañeros y diversos sectores de esta capital.

Exposición periodística

El semanario humorístico «Bohinas», proyecta la celebración de una Exposición de periódicos y revistas de todas clases publicadas durante los últimos cien años en Cataluña, Baleares y el Rosellón, así como en ambas Américas.

Se admitirán toda clase de publicaciones escritas tanto en castellano y catalán como en cualquier otro idioma.

El Mensaje de los Intelectuales catalanes

Ya ha sido firmado por la mayoría de los intelectuales el Mensaje de respuesta á los intelectuales castellanos.

Está redactado en términos cordiales para la lengua castellana, y se dice en él que en manos de los castellanos está el que dure la coronación, por cuanto los catalanes no la romperán.

PROVINCIAS

Hospital que se hunde

Granada.—Comunican de Loja que á consecuencia de los últimos temporales se hundió la techumbre del Hospital.

Milagrosamente se salvaron las Hermanas Mercedarias, pues fueron sacadas de entre los escombros.

La opinión está indignada por el hundimiento, pues el estado ruinoso del Hospital había sido denunciado hace ya bastante tiempo.

Pueblo amotinado

Zaragoza.—Dicen del pueblo de Treviñena que ayer se amotinó el vecindario del mismo por haber sido repuesto en su cargo el secretario de dicho Ayuntamiento, Cirilo Uriel.

En previsión de lo que pueda ocurrir se ha concentrado en el pueblo fuerza de la Guardia civil.

Nuevos decorados

Zaragoza.—Se ha recibido en esta la noticia de que les han sido concedidas grandes cruces de Isabel la Católica al actual alcalde señor Faviani y al ex presidente de la Diputación señor Pin.

Se cree que estas concesiones están relacionadas con el último viaje de los Reyes á Zaragoza.

Las primeras fresas

Alicante.—Procedente de Cayosa de Ensanía han llegado las primeras fresas de esta temporada, que seguidamente se reexportaron para Madrid.

El costo del kilo es de catorce pesetas.

Como lo cosecha promete ser este año abundantísima, se cree que el precio inicial bajará.

En Vigo se hunde un muelle

Vigo.—Minutos antes de las nueve se hundió el muelle transversal de este puerto en una extensión de más de sesenta metros.

El suceso alarmó grandemente á los vecinos de las calles próximas.

A consecuencia del hundimiento sufrieron desperfectos algunas embarcaciones, y otras de pequeño porte zozobraron.

Se teme que caigan al mar varios vagones del ferrocarril que han quedado al filo del hundimiento cargados de mercancías.

Por lo peligrosa de su situación, y ante la posibilidad de que cualquier maniobra precipite un nuevo hundimiento, se hace dificultoso el salvamento de las mercancías cargadas en dichos vagones.

En el accidente no han ocurrido por fortuna desgracias personales.

El fenómeno geológico de Granada

El buen tiempo detiene el movimiento de tierras.—Las pérdidas son —normes.

Granada 5 (5 t.)

Dicen de Monachil que el buen tiempo ha influido notablemente en el fenómeno geológico que se registra en esta zona, hasta el punto de que ha desaparecido casi totalmente. Los movimientos de las tierras apenas son perceptibles.

Acuden numerosos vecinos de los pueblos cercanos y de la capital á contemplar los efectos del fenómeno. El campo presenta un aspecto desolador.

Se hundió el cortijo «Las Cuevas», que previamente había sido desalojado por sus moradores.

Los destrozos causados por el movimiento de las tierras alcanzan una longitud de 1.500 metros por 600 de anchura.

En un lugar próximo han desaparecido tres cortijos, siendo las pérdidas de extraordinaria consideración, hasta el punto de no poder calcularse de momento.

El fenómeno ha arrasado los sembrados que se presentaban este año con gran lozanía.

Quedan en la miseria más de cien familias.

Las tierras están cubiertas de fango y arena.

LA BOLSA

Día 5 de Abril

Cierres Madrid

Table with 2 columns: Interior, Exterior, Amort. viejo, Amort. 5%, 1917, Amort. 4%, Cédulas 4%, Cédulas 5%, Banco España, Acc. Río Plata, Acc. Tabacos, Azucara ord., Azucara pref., Nortec, Alicant, FRANCOS, LIBRAS, DOLARES, LIRAS, BELGAS, ESCUDOS, MARCOS. Values range from 70.15 to 0.00.

Espectáculos

Funciones por el día 6

TEATRO SAN FERNANDO.

Compañía de comedia Antonia Plana-Emilio Díaz.

A las cinco, «La venganza de Don Mendo». A las diez, «El paso del camello» (estreno).

TEATRO LLORENS. — Compañía de comedias del Teatro Español de Madrid.

A las cuatro, cinco, «El crimen de Botines» y «Av. amor, cómo me has puesto!» Regalos á los niños.

TEATRO DEL DUQUE. — Compañía de zarzuela y ópera.

A las cuatro y cuarto, «Cuando el río suena...» y «Sevilla...» ; qué grande eres. A las siete y tres cuartos, «La gruta de las Maravillas». A las nueve, «Sevilla...» ; qué grande eres. A las diez y cuarto, «La gruta de las Maravillas». A las once y media, «San Juan de Luz».

TEATRO CERVANTES.—Cine. «Christus». De tres y media á doce y media. SALON IMPERIAL. — Cine. «Christus». De 3 á 12 y tres cuartos.

El Problema del Agua en Sevilla

La adopción de bombas para casas particulares

Sevilla, á igual desgraciadamente que muchas otras poblaciones, tiene un aprovisionamiento deficientísimo de aguas; no por falta, ciertamente, de tan precioso elemento, sino por que éste carece de presión y no puede llegar, como sabemos todos por desagradable experiencia, á alturas convenientes.

Muchas serían, pues, las viviendas que carecerían de agua si no se hubiese recurrido á la instalación de bombas, que imprimen á aquella—el agua—la presión que les falta, elevándola á donde es menester.

Pero, desgraciadamente, adoptar una bomba, así, escuetamente, no es, ni mucho menos, la solución satisfactoria del problema. Puede llegar á ser una solución á medias, y aun á costa de originar otros problemas, siendo uno de los principales el verse obligado á cuidar de una máquina y quedar sujeto á sus irregularidades.

En el orden de bombas, como en otro cualquiera que represente un objeto de la actividad humana, hemos de ver diversidad de clases y categorías, de lo que se origina el riesgo de tomar lo malo por lo bueno, si antes no se hace un detenido examen ó no se tienen en cuenta ciertas advertencias, algunas de las cuales queremos transcribir, para mejor orientación de nuestros lectores.

Digamos, ante todo, que si las bombas para elevar agua no jugaran aquí en Sevilla el papel importante que los reconocemos, no habría por qué meterse en esta digresión, ya que sólo tendrían un relativo interés profesional y para un número reducido de particulares; pero aquí esas cosas serán los propietarios que no tengan su cuenta y que no cuenten con la posibilidad de tener que adquirir otra, y por esto, reconociendo á esta cuestión un interés público, nos hemos sentido impelidos á horronar estas cuartillas.

Hasta ahora eran pocos los sistemas de bombas que podían escapar á alguno de estos defectos, cuando no los reunía todos á la vez. Sistema anticuado, engorroso y caro. Construcción en metales de poca resistencia (hierro, por ejemplo).—Excesiva velocidad, y por consiguiente, desgasta prematuro.—Exigencia de cuidados y atenciones onerosas y pesadas, á la par que fáciles de olvidar, y que, al olvidarlos, representan la interrupción del servicio por avería.—Acoplamiento de las bombas á motores de calidad dudosa, etc.

De los poseedores de bombas en Sevilla, ¿á cuántos les cabe la seguridad de que la que ellos poseen está exenta de estos inconvenientes?

Por suerte hoy ya son muchos los que pueden contestar satisfactoriamente á esta pregunta, y puesto que los hay que han tenido el acierto de hacer una buena adquisición, es de buen sentido en nosotros que la divulguemos en beneficio general.

La única bomba que hoy puede adoptarse sin riesgo de sufrir los defectos ó inconvenientes dichos, es la famosa Bomba Bloch.

Esta bomba pertenece á un sistema aleatorio rotativo de doble efecto, de paletas axiales, teniendo las presiones del agua absolutamente equilibradas. La bomba Bloch está construída toda en bronce fosforoso de la mejor calidad, y las paletas son de ebonita bruñida, fabricada por una de las primeras fábricas americanas de este material.

La bomba Bloch gira sólo á 1.400 s. p. m., ó sea á menos de la mitad de lo que funcionan la mayor parte de las bombas centrifugas, y por su mismo sistema no puede sufrir desgastes prematuros. Está calculado que el juego inicial de paletas de cada bomba Bloch (único órgano que puede desgastarse), resistirá un trabajo normal durante diez años, y aún luego podrá cambiarse por otro nuevo, cuyo valor no asciende á dos pesetas.

Sólo de la bomba Bloch puede decirse que es la bomba que no necesita atenciones. Aparte que su puesta en marcha es sencillísima, al alcanzar de un niño (y si se quiere ni este se de un niño) el proceso, pues se adaptan á ella unos aparatos automáticos que la paran y disparan según los depósitos están llenos y vacíos, y entonces si que no hay por qué acordarse ya más de la bomba; la Bloch no requiere intervenciones periódicas de mecánico alguno, siendo siempre su funcionamiento perfecto é intenso, sin interrupciones ni ralentamiento del motor, etc., etc.

Y he aquí todavía otra gran condición de la bomba Bloch: no necesita engrase.

Por tener las presiones absolutamente equilibradas, y por gozar de una muy bien ideada refrigeración, por medio del propio líquido que eleva, la Bloch no precisa engrase alguno, y, por lo tanto, libra á sus poseedores de una de las peores molestias.

Reparen en el valor de ello. En el orden de comodidad, es inmensa. En el orden de la duración de la bomba, otro tanto, pues como nadie tiene que preocuparse de este cuidado, no hay peligro de olvido y, consecuentemente, de averías por falta de engrase (agarramiento de la bomba).

En el orden de higiene, ítem más, pues las bombas que necesitan engrase arrastran con el agua parte del lubricante, que queda flotando en aquella, y que al final se corre

con el agua que se bebe ó utiliza para la limpieza.

Sobre este punto, un doctor eminente ha escrito:

«...La pureza del agua no pueda garantizarse de un modo absoluto cuando se eleva por bombas que necesitan engrase, puesto que aquella se pone en contacto con la materia lubricante, pudiendo arrastrar consigo parte de la misma.

Por eso no titubemos en recomendar la «Bomba Bloch» para la elevación del agua de los pozos, por no necesitar engrase, y, por consiguiente, no alterar en absoluto las condiciones de dicho líquido.»

Las altas cualidades de la «Bomba Bloch» han sido reconocidas por Laboratorios oficiales de ensayo y por la Asociación de Ingenieros de España (Sección de Barcelona); en Exposiciones y Certámenes, y por más de 7.000 compradores.

Es, pues, á no dudar, la bomba que más conviene á nuestros conciudadanos para resolver el problema de elevar el agua á las partes altas de los edificios.

Celebremos el que en Sevilla haya comerciantes progresivos (reconocidos como los principales en el ramo de maquinaria y electricidad) que cuidan, ha ya mucho tiempo, de suministrar la bomba esa, que tan buen servicio nos presta y continuará prestando hasta cada día más, pues por ahora no se vislumbra que el suministro público de aguas vaya en camino de ser algo perfecto.

La mayoría de esos comerciantes que hemos aludido ofrecen los grupos motobombas Bloch para entregas rápidas, y bajo condiciones muy convenientes, siendo digno de notarse que los motores integrantes en los grupos Bloch están construídos en talleres y obreros de la línea que se les destina y obediendo rigurosamente á las condiciones de la línea eléctrica de Sevilla.

Y algo más cabe decir sobre este particular de las bombas Bloch; pero lo dejamos para otro artículo, á publicar en fecha oportuna.

R. I. + P. A. TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR DON JOSE GARCIA AGUILAR. Que falleció el día 7 de Abril de 1914, después de recibir los auxilios espirituales. Su desconsolada madre, ruega á sus amistades encomienden su alma á Dios Nuestro Señor, y asistan á la misa de «Réquiem» que por el eterno descanso de la misma, se ha de celebrar el lunes 7 del corriente, á las nueve y media de la mañana, en la iglesia de San Lorenzo, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

PEPES Figuras religiosas y de adorno. Construcción y restauración de toda clase de figuras, santos y museos. M. Cruz Conde, LANZA 12.

</

LAS SUBSISTENCIAS

LOS ABUSOS DEL PESCADO

Uno de los artículos, cuya venta es propicia a todo género de abusos, es el pescado. Son conocidísimos los precios a que el pescado sale en el Barranco y los que luego alcanza en los mercados y en las expendurias.

La diferencia de precios es tan escandalosa, que a veces pasa de los límites del más del ciento por ciento.

Estos abusos que se cometen contra el bolsillo del consumidor, claman por una enérgica intervención de la autoridad. Y el público, víctima de las codicias que le cercan, ya no sabe cómo exteriorizar sus protestas. Hasta nosotros llegan en todos los tonos.

Varios comunicantes precisando detalles concretos sobre tales abusos.

Uno de ellos cita el caso de ciertos vendedores callejeros que expendiendo una cantidad irrisoria de kilos de pescado obtienen una ganancia excesiva, hasta el punto de permitirles vivir con desahogo.

En la estación que vamos a entrar ahora, el pescado adquiere un valor extraordinario, sin causa que lo justifique, como no sean las fiestas y los forasteros, siendo sólo el afán de lucro el que determina ese alza.

Ahora que la Junta provincial de Abastos va a tratar con posibilidades de éxito el problema de la carne, bueno sería que se estudiaran medidas conducentes a cortar los abusos que se cometen en la venta del pescado.

El pescado es de obligado consumo y a veces base de la alimentación de muchas familias. Acometiendo la labor de abaratarlo se aminora en parte la gravedad general del problema.

Se trata de un artículo cuya base es fácil de decretar, teniendo en cuenta los precios de salida del mercado del Barranco.

Las autoridades darían un paso hacia adelante en el problema de las subsistencias, acometiendo la labor de abaratar el precio del pescado.

Unión de Empleados de Escriorio

Se pone en conocimiento de todos los señores socios que a partir del día 7 del corriente y hasta el 24 del mismo, en que terminará el plazo de inscripción, pueden recoger sus carnés para la caseta de Feria, previo pago de la cuota extraordinaria establecida.

Serán admitidos socios transeunte por estas fiestas, que deberán ser presentados por un socio de número.

Los bailes serán amenizados por el reputado cuarteto Gallardo, y el espléndido ambiente instalado al efecto será servido por el restaurant de la estación de Córdoba con el esmero y gusto que le son peculiares.

LA COMISION.
Sevilla 3 Abril de 1924.

El Pabellón Universal

Invita a su numerosa clientela a que visite sus escaparates, en los que tiene expuestos gran surtido de novedades de señora y caballero y otros muchos artículos, a precios sin competencia. Gran surtido en medias y calcetines, desde 0,50 céntimos en adelante.

No olviden las señas.
Pabellón Universal. Laraña, 1

JOSÉ LAFFITTE

DECORACION CERAMICA
MANUEL CARRIEDO 77 SEVILLA

La Casa YOST en España, J. Lavalette, tiene el gusto de comunicar a su numerosa y distinguida clientela que a partir de esta fecha queda nombrado Concesionario Exclusivo para la venta y propaganda de las a reditadas máquinas YOST para escribir, y Agente autorizado para la REMINGTON portable,

Don Manuel de Ariza y Diez de Bolnes

Gravina, 70

a donde pueden dirigirse para pedidos, tanto de máquinas como de accesorios.

Para dirigir en su domicilio una Empresa seria, sin competencia asegurándole exclusiva para Sevilla ante notario ocasión haerse independiente, sin conocimientos especiales, pudiendo ganar bien).

NECESITASE ENCARGADO

Recibirá muestras e impresos; retiene de ingresos tres por ciento para gastos y 500 pesetas para administración, además participación. Hagan un informe. Se ofertan detalladas que cumplan al Apartado 17. Madrid.

TEATRO

SAN FERNANDO

Reaparición de la compañía Plana-Díaz

Las disciplinadas huestes del gran simpático, que es tanto como decir la excelente compañía de comedias de Emilio Díaz, hicieron anoche su reaparición en nuestro primer teatro, luego de una ausencia de cuatro años, a través de los cuales ha perdurado el recuerdo de la admirable interpretación que, así Emilio Díaz, como la bellísima y admirable primera actriz Antonia Plana, dieron a la más aplaudida obra cómica de Muñoz Seca, «La venganza de don Mendo», que anoche fué elegida para la función inaugural.

Como entonces, los mencionados prestigiosos artistas, a quienes en Sevilla se quiere mucho, lograron un éxito felicísimo, siendo repetidamente ovacionados, mereciendo una acogida extraordinariamente cordial, que seguramente se mantendrá durante su breve estancia en nuestra tierra.

Secundaron dignamente en la jornada de anoche al matrimonio Plana-Díaz, Manuela Valls, Rosario Sáenz, Anita Díaz Plana, Pablo Rossi, Pascual Rodrigo, que fué un digno continuador de los prestigios adquiridos en esta obra por el inolvidable Requena, y Fernando Peinado.

Al final de todos los actos hubo aplausos abundantísimos para los intérpretes.

La presentación estuvo admirablemente cuidada, justificando todos los elogios.

Cyrano.

Va lleó lo que traía el "Cabo Blanco", para Raimundo Banco. ¿No decían ustedes que no?

Esta tarde gran partido de futbol y boxeo en el campo del Sevilla.



A LA FABRICA!!!

Casa Chaparteguy
(Abanquería Española)

Sierpes, 83, Sierpes
Fabrica de Abalicos y Sombrillas

Ofrece sus nuevos y elegantes modelos en abanicos y sombrillas. Gran surtido en peanas de carey legítimo y de imitación. Bolsos, carteras, objetos para regalos y recuerdos de Sevilla.

Visítad esta casa antes de hacer sus compras.

Ocasión única

Zapatos color y negro forma Villarejo, clase inmejorable, a 22 y 25 pesetas. Zapatos charol, para señoras, últimos modelos, a 18, 20 y 25 pesetas. Botas de oscaría, cosidas, superiores, a 12, 14 y 16 pts.

ALFALFA, 10, esquina a Candillejo

Le interesa saber

que el que no dispone de grandes medios económicos para poder vivir con holgura necesita poseer el arte del buen administrador.

Una de las reglas de ese arte consiste en no hacer grandes gastos, que desequilibren el presupuesto mensual.

Por ello, si necesitáis un traje ó unos zapatos, procurad adquirirlos a plazo, si esto es posible. Hace algún tiempo no lo era; hoy, sí, si vais a la casa R. Scall, Hernando Colón, 6 (no confundirse), en donde encontraréis, en las ventas a plazos, iguales que los precios que rigen en otras casas para las al contado, y en estas, precios increíbles. Géneros de inmejorable calidad.

Cien pesetas de regalo

La casa Silvestre, después de vender los artículos a precios increíbles, regala por cada cinco pesetas una paqueta de cien pesetas que hace el regalo de cien pesetas que hace todos los meses a sus clientes.

Este mes le han correspondido a don José Díaz, González Cuadrado número 3.

Visítad esta casa, que os conviene.

EL SUCESO DE ANOCHE

Se desboca el caballo de un coche y la serenidad del cochero evita una catástrofe

Una hermanita de la Cruz, lesionada. — Las tres que le acompañaban resultan ilesas.

Anoche, proximoamente a las diez, los transeuntes que a esa hora se encontraban en la Caspapa vieron desembocar de la calle Martín Villa a un coche, cuyo caballo daba enormes saltos, y que el cochero pugnaba por quedarse con el tirando de las riendas fuertemente. El caballo no obedecía y cada vez corría más. Al coche se le había roto el rodete del juego delantero y daba en los corvejones al animal. Cada golpe le hacía acelerar la marcha, hasta que se desbocó, emprendiendo desenfrenada carrera.

Ocupaban el vehículo cuatro hermanitas de la Cruz, de la Residencia de calle Alcazares, que marchaban a cumplir su santa misión al barrio de Triana.

El cochero, impotente para dominar al bruto, entró contra mano por la calle Velázquez, donde frente al Hotel Simón se arrojó del vehículo una de las hermanitas, que cayó al suelo, quedando sin conocimiento. Varias transeuntes la recogieron y la metieron en el Hotel, donde volvió en sí, diciendo que no sufría lesión alguna.

El coche siguió su desenfrenada carrera hacia la Plaza Nueva, sorteando el cochero, con su pericia, dos tranvías y un cauto. Marchaba el auriga de pie en el pesante, haciendo esfuerzos sobrehumanos por quedarse con el caballo, siéndole imposible.

Al desembocar en la Plaza Nueva fuimos testigos presenciales del suceso, y allí fué donde veíamos clara la catástrofe.

El caballo, velozísimo, se dirigía hacia la calle Timotes, pero al pisar la vía del tranvía resbaló, cayendo al suelo, y siendo arrastrado por el impulso de la misma velocidad unos veinte metros, hasta que, suavemente ya, tropezó con la esquina de la valla de anuncios.

Rápidamente saltaron del carruaje tres hermanitas de la Cruz, que lo ocupaban, y a todo correr regresaron hacia la calle Tetán, gritando:

—Una hermanita! Se ha matado una hermanita!
Varios guardias de Seguridad y municipales, y un gentío inmenso, que venían siguiendo al coche, acompañaron a las hermanitas de la Cruz al Hotel Simón, donde se encontraba la hermanita que se había arrojado del carruaje, la que seguía, diciendo que no sufría nada más que un ligero dolor en el brazo derecho.

Para abaratar la vida

La pesca del bacalao en Terranova

Hoy, a las seis de la mañana, ha salido de nuestro puerto el hermoso buque «Melitón Domínguez», propiedad de las Pescaderías gallegas, que marcha directo a Terranova a pescar bacalao, para traerlo directamente a Sevilla, donde lo expedirán los prestigiosos industriales que han conseguido en Sevilla abaratar un artículo tan indispensable como el pescado.

Por premuras del tiempo y falta de espacio, dejamos unos interesantes detalles del nuevo e importantísimo negocio que han inaugurado hoy los prestigiosos comerciantes hermanos Domínguez, para la edición del lunes.

Le interesa saber

que el que no dispone de grandes medios económicos para poder vivir con holgura necesita poseer el arte del buen administrador.

Una de las reglas de ese arte consiste en no hacer grandes gastos, que desequilibren el presupuesto mensual.

Por ello, si necesitáis un traje ó unos zapatos, procurad adquirirlos a plazo, si esto es posible. Hace algún tiempo no lo era; hoy, sí, si vais a la casa R. Scall, Hernando Colón, 6 (no confundirse), en donde encontraréis, en las ventas a plazos, iguales que los precios que rigen en otras casas para las al contado, y en estas, precios increíbles. Géneros de inmejorable calidad.

Tercer regimiento de Artillería pesada

Debiendo procederse a la venta en pública subasta por pujas a la llana de cuatro yeguas de desecho de este regimiento, se anuncia por el presente para que los señores que deseen ser ganaderos ó agricultores (únicos que pueden tomar parte en ella) concurren a dicho acto, que se verificará a las 10,30 del día 15 del actual, en el cuartel del Polvorista, de esta plaza, haciéndose constar que el importe de este anuncio será abonado a prorrato entre los compradores.

Puerto de Santa María 2 de Abril de 1924.—El comandante mayor, Acisclo Antón.

SE VENDEN de testamentaria

casas en San Pablo, San Lorenzo, Feria, Omnium Sanctorum, Santa Cruz, Santa Ana y Gavida, desde 75.000 a 200.000 pesetas, y almacenes de 250 metros y 445, cerca del muelle, desde 50.000 a 160.000 pesetas. Razón, Pescadores, 8, pral.

Casa Silvestre

Feria, 27

(frente a la Plaza de los Carros)
Tajidos, Confecciones y Novedades

NOTICIAS

Por exceso de original dejamos para la edición del lunes la nota oficiosa de la reunión últimamente celebrada por el Comité de la Exposición Ibero-Americana.

Dr. Asán. Oculista. Operaciones, reconocimientos, graduación vista. 1 a 3. Gratis, 4 a 5. Albaréda, 43.

Peñas para mantillas y velos.—La Camelia, Sagasta, 16.

A Madrid, donde ha sido destinado, marchó anoche, en el expreso, el inspector de Policía don José López Lapetra.

"Eureka"

El mejor CHOCOLATE conocido Polvos de CACAO para estómagos delicados y convalecientes.

Por el competente oculista doctor Arana fué operada con feliz resultado de catarata, por el nuevo método Barraquer, doña Dolores Ramos, de Fuentes de Andalucía.

En el expreso de anoche marchó a Madrid don Manuel L. Ortega.

OLLA EXPRES. Míz. Monjañés, 11

Si con Licor del Polo te enjuagaras cuatro meses, no más, yo te aseguro que nunca mis consejos olvidaras, pues jamás de la boca te quedarás sin llegar a gastar ni medio duro.

Anoche marchó en el expreso a Córdoba don Joaquín Torres.

Medias SANSOM

Calcetines

En calle Jovelanos cuestionaron a última hora de la tarde de ayer Manuel Cortegana Campos y Manuel Muñoz Aguilar, resultando este último con una herida punzada en la región dorsal, no penetrante, al parecer, y con varias contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo.

Fuó curado en la casa de socorro de la Plaza de San Francisco, y después de asistido pasó al Hospital Central, donde quedó en la cama número 150 de la sala del Cardenal.

El Cortegana quedó detenido en la Comisaría, a disposición del Juzgado correspondiente.

Yañez OCUJLISTA

del Hospital Clínico.
Casa de Socorro.—Alhóndiga.
Trajes de primavera para caballeros.—Ciudad de Londres.

El día 5 de los corrientes se han celebrado en la parroquia del Sagrario solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del que fué nuestro estimado amigo don Francisco Salas del Toro (q. e. p. d.), con motivo del sexto aniversario de su muerte. A su viuda é hijo reiteramos nuestro pésame.

Dr. Antonio Tello.—Ginecología, partos y Rayos X. Clínica San José. Telf. 10-30, en Gran Capitán, 50.

En Rociana (Huelva) falleció el día 1 del corriente la respetable señora doña Clara Bravo, madre de nuestro querido amigo don Angel Lefebre Bravo.

Recibian éste y demás familia nuestros más sentidos pésames.

AMONTILLADO N. P. U. Jerez

Manzanilla LA GITANA, Sanlúcar
Agente Abelardo Ojeda. Cruz Verde 5

En la iglesia del Oratorio dió ayer comienzo el solemne septenario que los padres del Oratorio de San Felipe Neri celebran en obsequio de Nuestra Madre Dolorosa.

Dr. Arana OCUJLISTA

SAGASTA. 23

Marchó a Madrid y Barcelona nuestro estimado amigo don Antonio Fernández Martín.

Vida religiosa

El septenario de la Merced

Esta noche, a las siete y media, dará comienzo en la iglesia parroquial del Divino Salvador el solemne septenario que la Hermandad de Nuestro Padre Jesús de la Pasión dedica a la Virgen de la Merced.

Todas las noches predicará el reverendo padre Mariano Ayala, de la Compañía de Jesús de la residencia de Madrid.

El viernes 11 celebrará, a las nueve de la mañana, una misa rezada, en la que se dará la sagrada comunión a los hermanos.

A las once tendrá lugar la función principal, con S. D. M. de manifiesto, predicando el canónigo de la Catedral y catedrático del Seminario don Manuel González Macías.

En el referido templo se celebrarán los divinos oficios de la Semana Santa a las horas siguientes:

Domingo de Ramos.—A las nueve de la mañana, bendición de palmas y ramos, procesión y santa misa, con el sagrado evangelio de la Pasión cantado.

A las siete de la tarde, salida de la cofradía de la Sagrada Entrada en Jerusalén, Santísimo Cristo del Amor, Nuestra Señora del Socorro y Santiago Apóstol.

Lunes Santo.—A las nueve, misa solemne.

Martes Santo.—A las nueve, misa solemne con el sagrado texto de la Pasión cantado.

Miércoles Santo.—A las nueve, misa solemne con el sagrado texto de la Pasión cantado.

Jueves Santo.—A las nueve y media, misa solemne, estando el panegírico a cargo del reverendo padre Julio Sanz de la Garza, jesuita de la residencia de Jerez de la Frontera.

A las siete de la tarde, salida de la cofradía de Nuestro Padre Jesús de la Pasión y Nuestra Madre y Señora de la Merced.

Viernes Santo.—A las nueve, divinos oficios con el sagrado evangelio de la Pasión cantado.

A las doce, sermón de Tres Horas, a cargo del referido reverendo padre Julio Sanz de la Garza.

Sábado Santo.—A las seis de la mañana, divinos oficios.

Domingo de Resurrección.—A las seis de la mañana, misas y a continuación misa solemne con exposición de Su Divina Majestad.

Una venganza ruín

No nos referimos a la de «Don Mendo», que pudiera estar muy justificada, sino a la de un señor que por devolver a otro un agraviado le aconsejó para su mal que comprara el calzado en cualquier establecimiento. Hoy, el mal aconsejado llora y se desespera, porque se ha enterado de que lo que él compró por treinta hubiérase costado cerca de la mitad en «La Colmena», de calle Correduría, donde además le hubiesen dado género de mejor calidad y más duradero.

CONSTRUCCIONES DE HORMIGON ARMADO

Presupuestos gratis.—Mario Pérez Olivares, ingeniero, calle Jáuregui 42, Sevilla

Somatenes!!

Armas largas y cortas de todos los calibre así como Municiones para las mismas a precios de fábrica, presentando el carnet del Somatén.

NUEVO SPORT. Sierpes, 41

(frente al Salón Lloréns)
Armas y Municiones de todas clases.—Cartuchería.
Accesorios de caza.—Artículos de Sport

Quien quiera ganarse 800 pesetas

con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos 813, de Madrid, de donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

Librería Lorenzo Blanco

SOBRIÑO DE FE
Villegas, 5 (Plaza del Salvador)

EUREKA

LOS MEJORES CHOCOLATES

CONOCIDOS HASTA HOY

POLVOS DE CACAO

El mejor alimento para madres recientes de dar a luz, ancianos y convalecientes, é insustituible a los estómagos delicados.

Ventas en latas litografiadas de un cuarto y un octavo de kilo, a pesetas 3 y 1,70.

Agencia y Depósito en
LA UNIVERSAL
Plaza de Villasis. Tlf. 766-Sevilla

Regalos de Bodas

Joyería Bernal
Plaza del Salvador, 13-14

Automóviles de alquiler

0,50 km., 2,50 hora, por carretera. Oficina, Gran Capitán, 12. Garaje, Río la Plata, 1. Romántico Turismo.

MUEBLES. — CUNA, 36

Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleras, muebles sueltos, todo muy barato. Cenrad en esta casa y ahorraráis dinero.

El bebé inglés

GALDO 3. MADRID.
Única casa dedicada a la confección exclusiva para niño y niña, presentará por primera vez, a petición de su numerosa clientela de provincias, sus modelos para la presente temporada, desde el día 3, en el Hotel de Roma.

VINO PINEDO

dará a Vd. lo mas estimable
la SALUD

Niños Jóvenes. Mujeres que crían. Ancianos. Intelectuales. Trabajada. res todos TOMAD este RECONSTITUYENTE ENÉRGICO

CONSTRUCCIONES DE HORMIGON ARMADO

Presupuestos gratis.—Mario Pérez Olivares, ingeniero, calle Jáuregui 42, Sevilla

Somatenes!!

Armas largas y cortas de todos los calibre así como Municiones para las mismas a precios de fábrica, presentando el carnet del Somatén.

NUEVO SPORT. Sierpes, 41

(frente al Salón Lloréns)
Armas y Municiones de todas clases.—Cartuchería.
Accesorios de caza.—Artículos de Sport

Quien quiera ganarse 800 pesetas

con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos 813, de Madrid, de donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

Librería Lorenzo Blanco

SOBRIÑO DE FE
Villegas, 5 (Plaza del Salvador)

Agencia para préstamo con el Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas aunque estén hipotecadas con el interés del seis por ciento anual vencido y amortizable de 5 a 50 años a voluntad del postionario. Para informes y consultas que se tramitan con toda actividad y reserva pueden dirigirse al Agente para Andalucía y Extremadura don Luis González Marón, en Sevilla, calle O'Donnell número 11

MANUEL CASANA

CARPINTERIA — EBANISTERIA
CASTELLAR, 48. SEVILLA

LORDA, ASTIZ Y C

Trilladoras y Locomóviles Marshall
Material de siega Avery Guadañadoras Abión
Cosechadoras Internacional :: Motores Crossley
Distribuidoras de abono Coultas

Trillos : Aventadoras : Arados : Gradas : Cultivadores y toda clase de material agrícola de las mejores marcas.

Completo surtido de piezas de recambio
Depósitos en los principales centros de la Región
Servicio de mecánicos especializados.

TRAJANO 20-SEVILLA

Casa Central: Pamplona

INFORMACIÓN TELEFÓNICA y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA MAÑANA DEL DÍA 6

El general Primo de Rivera elogia en una circular la labor de los delegados gubernativos.

En la línea de Madrid á Portugal un tren arrolla á un camión del servicio de aviación, causando cuatro muertos y cinco heridos.

Información de la Presidencia

El general Primo de Rivera permaneció toda la tarde en el ministerio de la Guerra

La reunión del Directorio se limitó á un cambio de impresiones

Madrid 5 (11-30 n.) El general Primo de Rivera permaneció toda la tarde en el ministerio de la Guerra.

Allí celebró una extensa conferencia con el director general de la Administración local, y más tarde acudieron á visitarle varios subsecretarios y también el general Nouvilas.

Después se trasladó el general Primo de Rivera á la Presidencia. Como sábado, el Directorio se limitó á tener un ligero cambio de impresiones, no habiendo por ello Nota de la reunión ni de acuerdos.

El Presidente del Directorio hállase satisfecho de la labor de los delegados gubernativos. Lo que expresa en la circular felicitando á esto.

El general Primo de Rivera dirigirá una circular á los delegados gubernativos expresándoles su satisfacción por la gestión, cada día más eficaz, que realizan para elevar el espíritu público, encauzando la confianza en la justicia y estimulando el sentimiento ciudadano.

También se propone el Directorio estimular por todos los medios la cultura física y las fuentes de riqueza nacional.

Para la mejor realización de estos propósitos—dice la circular—el Directorio ha acordado editar una pequeña cartilla gimnástica para difundir la enseñanza de esta especialidad y organizar Asociaciones ó grupos populares que la practiquen, preferentemente los días festivos.

También hará una copiosa tirada de otra cartilla encaminada á vulgarizar el conocimiento de la cría de aves, abejas, conejos y con especialidad los gusanos de seda, con los aprovechamientos del capullo, como base para que esta importante industria nacional tenga gran desarrollo, lo mismo que los otros importantes ramos de nuestra riqueza.

Para darse cuenta de la importancia de ésta, basta saber que las gallinas y los huevos se importan en España por valor de veintidós millones de pesetas al año, y con respecto á los conejos, deben producirse éstos en número bastante que compensen la producción de carne para el pueblo, que ahora escasea por falta de intensificación en la cría de ganado mayor.

La cera y la seda son asimismo fuentes de riqueza doméstica que aún en los Centros industriales deben significar, no sólo el bienestar del hogar, sino una manifestación de cultura é interés individual para el desarrollo de la riqueza nacional, que no la constituyen solamente las grandes Empresas, sino también la eficacia del particular trabajo, y la producción que corresponde á familias modestas.

También vamos á editar llamativos cartiles en los que figuren las máximas ciudadanas é higiénicas que el pueblo debe tener más presentes, atrayendo sobre sí constantemente la atención de las gentes.

Estas máximas deberán ampliarse con explicaciones en tiempo y momento adecuados.

El Directorio da fundamental importancia á la cultura moral de los ciudadanos como base para toda reforma política, pues sin ella la estimación del contenido de las leyes cuyo espíritu debe recogerse con afán grande y amplitud, como medio de colaborar en el engrandecimiento nacional.

Aunque conocemos que los gobernadores civiles favorecen la organización de muchas Asociaciones sin carácter político y partidista, y queremos premiarlas con su intervención en la vida pública como factores de opinión, no queremos dejar de estimular á que pongan todo su empeño en la obra de reunir y organizar á todos los hombres de buena voluntad que son precisos, para cuando el Directorio haya realizado su misión, de él país las manifestaciones de vida necesarias, facilitando con ello la vuelta á la normalidad constitucional, para demostrar cuál es la opinión que se

produzca en él, la que sin duda será tenida en cuenta para la designación de los organismos que hayan de actuar en la futura Gobernación y reorganización del Estado.

Esta labor que es muy importante, requiere entusiasmo, tacto y habilidad, pues no se trata de destruir sistemáticamente á los hombres que intervinieron anteriormente en la vida pública, ni de proteger tendencia política determinada, sino de que se reúnan y dispongan para gobernar todos los que, coincidentes con los principios fundamentales, estén dispuestos á aportar su actuación sana en los procedimientos renovadores que han de salir tras de nuestra actuación, antes del regreso de los políticos.

Por esto es tan importante practicar y producir el saneamiento y la educación del alma ciudadana. Este apostolado admirable que el Ejército viene ejerciendo y en el cual los delegados gubernativos son auxiliares eficaces, no puede por menos el Directorio que reconocer contribuyen al mejoramiento de la vida interna del país y á recoger el fruto que será nuestra mejor recompensa.

Saludada á los pueblos de esa provincia ó comarca y recibida el saludo afectuoso de Miguel Primo de Rivera.

El Presidente, despacha

En el ministerio de la Guerra despachó el presidente del Directorio Militar con los encargados de Estado y Gobernación, y con el señor Calvo Sotelo.

Recibió también el general Primo de Rivera al duque de Tetuán, al gobernador de Granada y al comisario del Comité oficial algodonero don Juan Olivert.

Después fué también visitado el Presidente por el rector de la Universidad Central señor Rodríguez Carrasquín.

Terminadas las visitas, marchó el general Primo de Rivera, á las seis y veinte, á la Presidencia, donde se reunió el Directorio.

La labor del Supremo de la Guerra

Para la próxima semana se han señalado en el Supremo la vista de las siguientes causas:

Lunes, contra tres paisanos y el soldado Pascual Rosal, por el delito de sedición.

Martes, contra el comandante de Artillería don Jesualdo Martínez, por los sucesos de Julio del 21, en África.

Miércoles y sábado, reunión del Pleno.

Viernes, Sala de Marina.

Disposiciones de Marina

Se han firmado las siguientes disposiciones del ministerio de Marina:

Nombrando subdirector de la Escuela Naval militar al capitán de fragata don Ramón Sánchez Ferragut.

Disponiendo que al cumplir el tiempo reglamentario de embarque el capitán de corbeta don Antonio Queba, pase á prestar servicio como jefe del detall de la Ayudantía mayor del ministerio.

Idem que el teniente de navío don Alvaro Espinosa de los Montes pase al segundo Negociado del Estado Mayor Central.

Nombrando comandante del cañonero «Mac-Mahón» al teniente de navío don Rafael Flores.

Idem segundo comandante del cañonero «Lauria» al teniente de navío don Eduardo Merino.

Información militar

Durante el mes actual han ascendido los siguientes jefes y oficiales: Estado Mayor: dos tenientes coroneles, tres comandantes y cinco capitanes. Infantería: seis tenientes coroneles, seis comandantes, cinco capitanes y un teniente. Caballería: un capitán y un teniente. Artillería: tres tenientes coroneles, cinco comandantes y cuatro capitanes. Ingenieros: un teniente coronel, un comandante y dos capitanes. Carabineros: un teniente coronel, un comandante, un teniente y tres suboficiales. Cuerpo jurídico: dos auditores de brigada, dos tenientes auditores uno de primera y otro de segunda é ingresan varios aspirantes. Intendencia: un comandante y un capitán.

Sanidad; un capitán y un veterinario de segunda. Clero castrense: un capellán segundo. Oficinas militares: un oficial primero, uno segundo y uno de tercera. Un escribiente de primera y otro de segunda.

Temporales

Sobre Madrid descarga un fuerte granizado.—Se suspende la circulación de tranvías.—Casas inundadas.

Madrid 5 (11-30 n.) A última hora de la tarde ha descargado sobre Madrid una fuerte tormenta, que dejó en pocos minutos sobre las calles una capa de granizos de varios centímetros.

El servicio de tranvías tuvo que ser suspendido durante algún tiempo. Algunas calles se anegaron. En los barrios extremos fué precisa la intervención de los bomberos para extraer el agua de varias plantas bajas que se inundaron.

Después de la tormenta salió el sol, pero esta noche han vuelto á caer copiosos aguaceros. A la hora en que telefonamos, lueve copiosamente, habiéndose registrado pequeñas inundaciones.

Una alcantarilla de la calle Toledo se hundió, teniendo que acudir los bomberos para auxiliar á dos cocheros que se encontraban en peligro.

También se inundó un sótano de la calle Preciados, acudiendo para desaguarlo los bomberos.

En la carretera de San Isidro se formaron dos extensas balsas de un metro de profundidad, que interceptaron la circulación. En varias casas de las calles General Ricardos y Antonio López, también hubo inundaciones.

Horrible catástrofe

Un tren de la línea Madrid-Cáceres-Portugal arrolla á un camión en el que iban 25 soldados

Madrid 6 (2 m.) En telegrama oficial, el capitán general de la primera región comunica al general encargado del despacho del ministerio de la Guerra á las 23 y 20 de hoy, lo siguiente:

«Un camión de aviación de Getafe que conducía á 25 soldados, fué arrollado en el paso á nivel de la línea férrea de Madrid, Cáceres y Portugal, por tren á las 19 y 15 de hoy, causando cuatro muertos y cinco heridos.

Uno de aquéllos fué llevado al aeródromo de Getafe y tres muertos y cinco heridos al Hospital militar de Carabanchel.

Se instruyen diligencias.» Particularmente se sabe que sufrieron contusiones los demás soldados que iban en el camión.

Los terneros cesan en su actitud

El alcalde, al recibir á los periodistas les dió cuenta de que los terneros hacía dos días que se negaban al abastecimiento de los mercados; pero en vista de las medidas energéticas adoptadas por la autoridad gubernativa, ordenando la detención de la Directiva del gremio, los terneros se han dado cuenta de lo injustificado de su actitud y hoy han sido repartidos en los mercados numerosas reses.

Mañana continuará el abastecimiento de carnes, hasta normalizar la situación.

Traslación de los restos de Vincenti

Esta tarde, á las tres, se ha verificado el traslado del cadáver de don Eduardo Vincenti desde la casa mortuoria á la estación del Norte, para llevarlo á Pontevedra.

Abrió marcha una sección de la guardia municipal, y el coche que llevaba el féretro iba rodeado por los ordenanzas del Ayuntamiento y los de la Casa de Galicia.

En el duelo figuraban numerosas personalidades, entre ellas el alcalde, los ex ministros duque de Almodovar del Valle, Chanaprieta, Rodríguez Viqueiro, marqués de Figueroa y otros.

El féretro fué colocado en un furgón convertido en capilla ardiente, que será enganchado al correo de Galicia.

Conferencia de Goicoechea sobre el Estatuto municipal

El ex ministro señor Goicoechea ha dado una conferencia en el Círculo Maurista para defender las ventajas y señalar los defectos que á su juicio tiene el nuevo Estatuto municipal.

Estudió todo lo relativo á los Municipios abiertos, que tienen en España una tradición secular. Elogió el establecimiento de la Comisión permanente, que terminará con los excesos de parlamentarismo.

También ensalzó el régimen de castas y el voto corporativo, porque es el premio á la inteligencia en la Asamblea.

La representación proporcional y la concesión del voto á las mujeres también fué elogiada por el señor Goicoechea.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Madrid 5 (11-30 n.) Sin novedad en ambas zonas de nuestro protectorado en Marruecos.

Una riña

En la puerta de una taberna de la calle Toledo cuestionaron cinco individuos que habían salido desahogados á la calle.

Se produjo gran escándalo, rompiéndose la puerta de ésta, Celestino Fernández Alonso, y uno de los combatientes, llamado Calisto, Simon Vespitan, de 28 años, le dió á Celestino un tajo con una navaja barbeta en la nuca izquierda, causando una herida que fué calificada de grave.

El agresor fué detenido.

Nota de la Alcaldía sobre la circulación de veh cu os

El alcalde de Madrid ha publicado una nota encaminada á dar instrucciones á los peatones y conductores de vehículos, pues poniéndose en vigor el día 10 el bando sobre la circulación de aquéllos en Madrid, para que todos lleven la derecha, precisa que conozcan esas instrucciones.

También da normas para la forma de aparcarse de los tranvías y otros vehículos en marcha.

La escasez de patatas

El conflicto creado por la escasez de patatas adquiere proporciones alarmantes.

El delegado gubernativo que había recorrido los pueblos de la provincia para incautarse de los depósitos, ha regresado hoy á Madrid, poco satisfecho del resultado de su viaje.

El príncipe de Murat en Madrid

Hoy ha llegado á esta capital el presidente del Aero-Club de Casa-Blanca, príncipe de Murat, que viene invitado por nuestros aviadores militares, para visitar los aeropuertos de España, para corresponder á las atenciones que el príncipe tuvo con los pilotos españoles con ocasión del «raid» á Canarias.

El príncipe de Murat visitó hoy el aeródromo de Cuatro Vientos, del que hizo grandes elogios.

Los restos de un héroe

Hoy han llegado á Madrid los restos mortales del teniente de Regulares de Caballería señor Sáez de Tejada, muerto en Melilla.

En la estación se dijeron varias misas por el eterno descanso del alma del finado. Después se trasladó el cadáver al cementerio de San Lorenzo, donde se le dará sepultura.

Acompañaron al féretro un representante del Rey y numerosos militares y Comisiones de los Cuerpos de la guarnición.

Desde Huelva

El crimen de El Cerro.—Dos penas de muerte.

Huelva 5 (9 m.) Como anunciamos oportunamente, ante la Sección segunda de esta Audiencia se verá esta tarde la causa procedente del Juzgado de Valverde del Camino, contra María Volante Bernabé y Manuel Alejandro Mogeda, por el delito de patricidio y asesinato.

El fiscal, en su escrito de calificación definitiva, sostiene que ambos procesados premeditaron y alevosamente dieron muerte á José Mogeda Harriero, marido de la primera y tío del segundo, con el fin de convivir ambos procesados; cuyo hecho fué realizado en la finca «La Pizarillas», término municipal de El Cerro, el día 2 de Abril del año 1922; apareciendo el cadáver en el pozo de dicha finca.

Pide el fiscal para ambos la pena de muerte. Las defensas, á cargo de los letrados señores Sánchez del Campo y García Gerardo, en sus escritos provisionales, niegan los hechos, y solicitan la libre absolución.

Vista de la causa

Huelva 5 (9-15 n.) Se ha celebrado en la Audiencia la vista de la causa de El Cerro, contra María Volante y Manuel Leandro. Asistió numeroso público.

Declararon siete testigos y dos peritos médicos.

El fiscal, en vista del resultado de la prueba, sostuvo sus conclusiones, pidiendo la pena de muerte para ambos procesados.

El defensor de María aprecia el hecho como un homicidio, con la agravante de parentesco y las atenuantes de arrebatado y obcecación, y pide 14 años, ocho meses y un día.

El defensor de Manuel califica á éste como cómplice en el delito, sin circunstancias modificativas, pidiendo dos años.

La procesada María lloró amargamente durante la vista. Los informes del fiscal señor Rodríguez Maquifán y los defensores, señores García Gerardo y Sánchez Campo, fueron elocuentes y razonados, siendo muy felicitados.

El juicio ha quedado concluso para sentencia.

En honor del Dr. Marañón

El doctor Marañón ha sido obsequiado con un vino de honor por la Juventud Artística, en los salones del Círculo Mercantil.—Pepe de la Rábida.

BARCELONA

Info mación del día

Barcelona 5 (9 n.) En los días 12 y 13 del actual, la Real Gimnástica, de San Sebastián, jugará dos partidos de fútbol con el Español, de Barcelona.

El equipo Sporting, de Gijón, ha visitado la Exposición internacional de automóviles. Después recorrió la montaña de Montjuich y estuvo paseándose por la ciudad. Contra lo que se había dicho, arbitraré el partido de mañana Balaguer de la Federación Sur.

Los obreros del Sindicato único de fundidores de hierro se reunirán mañana en Asamblea general para adoptar acuerdos. Se ha constituido el Comité ejecutivo de la Exposición, bajo la presidencia del señor Olavarría.

PROVINCIAS

Homenaje á un médico

Puerto de Santa María.—Hoy ha celebrado sus bodas de oro con la Medicina el inspector municipal de Sanidad don Adolfo Barra. Con este motivo, el Cuerpo médico local le ha rendido un homenaje, teniendo lugar el acto en el salón de la Dirección del Hospital municipal.

Fué entregado al señor Barra un pergamino firmado por los médicos de ésta y un estuche conteniendo una pluma y un lápiz de oro. También le obsequiaron con un banquete.

El acto resultó emocionante, pronunciando brindis entusiastas. El alcalde felicitó al homenajeado en nombre del Ayuntamiento de la ciudad. Emocionadísimo dió las gracias el señor Barra, que fué abrazado por todos los concurrentes. Cuenta ochenta años de edad.—Carratalá.

Una sentencia

Bilbao.—La Audiencia ha dictado sentencia contra el anarquista Díaz Segarra y el sindicalista Horacio Martínez.

El primero ha sido condenado á ocho años y seis meses de prisión y 300 pesetas de multa, y absuelto el segundo. Segarra cumple ya condena de cadena perpetua, que le fué impuesta por la Audiencia de Barcelona.

Noticias de Jerez

Jerez.—Ha quedado constituido el nuevo Ayuntamiento, en la forma siguiente: Alcalde, marqués de Villamaría; tenientes de alcalde, don Francisco Girón Segura, don Francisco Bracho Correa, don José Pizarro Celis, don José Aparicio Vázquez, don José García Barroso, don José Vega Pomar y don Juan Sánchez Pego.

Concejales jurados, don Luis Churro Jiménez, don Federico Rivas Rodríguez, don Joaquín Pina y don Francisco Soto Abad.

El alcalde, hablando con los periodistas, les dió que había recibido una carta del marqués de Estrella, diciéndole que el Directorio había aprobado el marco para el vino de Jerez, que aparecerá en la «Gaceta».

Dmite el presidente de la Diputación

Lugo.—Ha presentado la dimisión de su cargo, con carácter irrevocable, el presidente de la Diputación. El gobernador la ha aceptado. El motivo de la dimisión ha sido dispendiosos con el gobernador. Se afirma que algunos diputados provinciales también dimitirán.

Llegada de turistas

Vigo.—Ha llegado un vapor inglés conduciendo 345 turistas, procedentes de Tánger. Realizaron una excursión en automóvil, visitando los pueblos próximos.

Notas malagueñas

Malaga.—Comunican del pueblo de Periana que á consecuencia de los últimos temporales, en el lugar denominado «Peña del Sombrero», ha ocurrido un hundimiento de tierras que ha originado importantes daños.

El gobernador civil, en vista de que los tabajeros pretenden nuevamente elevar el precio de las carnes, confirió con el alcalde, invitando al Ayuntamiento á que sacrifique reses por su cuenta, estableciendo tablas reguladoras.

Háblase de una proposición presentada á la Alcaldía en solicitud de que se dé la exclusiva en el Matadero, á cambio de expender en carne á precios módicos.

El gobernador, en su conversación con los periodistas, se refirió al precio de las subsistencias, y dió que sentía vivamente que por algunos no se tuviese en cuenta que nos encontramos en estado de guerra y pudieran realizar determinadas gestiones en perjuicio del interés público, que se traduciría en la elevación de precio de algunos artículos de primera necesidad.

Como esto pudiera constituir una confabulación que originaría la intervención del fuero de guerra, creía conveniente el general Cano que la noticia llegase á conocimiento de todos.

Manifestó también que había telegrafiado al Presidente del Directorio á petición del alcalde, rogándole autorice con urgencia la importación de 800 reses vacunas, procedentes de Marruecos.

Conferencia de Largo Caballero

Vitoria.—El socialista Largo Caballero ha dado una conferencia en el frontón vitoriano. Explicó las nuevas orientaciones del partido obrero ante la necesidad de intervenir en la vida política.

Se refirió á la reciente unión del partido socialista con la Unión general de trabajadores, para tomar parte en la política, defendiendo á la libertad.

Nuevo Ayuntamiento

Cáceres.—Se ha constituido el nuevo Ayuntamiento con veintidós concejales, que eligieron alcalde.

Desde Zaragoza

Zaragoza.—En la zona de distribución de la estación de Madrid, Zaragoza y Alicante fué arrollado esta mañana por un vagón el mozo Martín Hernando, quedando con el pie izquierdo destruido.

El temporal de aguas reinante y la alta temperatura, pues ésta llega á 20 grados, hace que existan temores por el desarrollo de la plaga de langosta y oruga.

Los agricultores y las autoridades se preparan para combatirlos.

EXTRANJERO

La mortaldad en Inglaterra

Londres.—Hablando sobre las lluvias torrenciales que han descargado sobre Inglaterra y de las bajas temperaturas, un periódico dice que han influido grandemente en el aumento de la mortalidad, pues en lo que va de año, en ciento cinco ciudades inglesas han muerto 19.162 personas más que en igual período de tiempo del año anterior.

La mayoría de los fallecimientos han sido producidos por la gripe.

La escuadra inglesa.—Barco japonés en peligro.

Londres.—Comunican desde Sidney que la escuadra inglesa que está realizando la vuelta al mundo ha sido sorprendida en las costas de Tasmania por un violento temporal. La estación radiotelegráfica de Sidney ha recibido un despacho pidiendo se acuda en socorro de un vapor japonés que se encuentra en situación desesperada.

Noticias de Portugal

Lisboa.—Frente á Caminha, en la desembocadura del Miño, zozobró una barca, pereciendo dos marineros de los cinco que la tripulaban.

La Conferencia de Embajadores

París.—La Conferencia de embajadores se reunió para examinar la respuesta del Gobierno alemán á la Nota aliada concerniente á la recaudación del control militar.

Se procedió á un cambio de impresiones, aunque con carácter general, por no haber recibido aún algunos delegados instrucciones de sus respectivos Gobiernos.

«Le Journal», dice que en la entrevista celebrada ayer entre el embajador de Alemania y Poincaré, se trató especialmente de concertar una misión interaliada, referente á fábricas y vinos.

El suceso del día

En la Casa Honda el público se alborata

Al pasar hoy por la calle Franco nos sorprendió encontrar cerradas las puertas de la famosa «Casa Honda», cuya apertura anunciáramos hace unos días con toda suerte de llamamientos atractivos. Varios grupos de personas esperaban ante la puerta, haciendo comentarios del hecho extraño.

Pero para nosotros no hay puerta cerrada, y si la hay, aprovechamos cualquier gapería para penetrar allí donde se supone que se desarrollan sucesos que servirán al interés general.

Una vez dentro de los grandes almacenes de la «Casa Honda», preguntamos los motivos que tenían para no abrir las puertas al público, que estaba esperando en la calle. La contestación de los señores Hijo de Jacinto Sánchez, dueños de aquel comercio, nos dió la solución inmediata. No se abre—dijeron el queri do amigo Pepe Gordillo—porque e materialmente imposible atender á tantísimo público como se nos viene encañando.

En efecto, la dependencia hallábase atareada febrilmente en coleccionar, agrupar y poner en orden aquel enorme ferri de artículos y productos que se está realizando para de jar expedida en pocos días aquellas casa.

Vimos, por los tickets, del «Comptoir», las innumerables operaciones hechas en un solo día. El caso, por lo inusitado, merece citarse: 493 operaciones en pocas horas. La discreción nos vedó ocuparnos del número de pesetas ingresadas; pero debieron ser muchísimas.

Como para fin de mes tiene que estar el local desocupado, y se aproximan muchas fiestas, hemos de recomendar con insistencia á nuestros lectores, á sus familias, que no demoren la visita á la «Casa Honda», que les conviene ir cuanto antes, pues artículo que se agota, no se repone.

Hemos visto en aquella enorme exposición, entre numerosísimos artículos, lápices de calidad superior, alemanes, á 5 céntimos; 10 papeles de horquillas, con 20 cada uno, por 15 céntimos; un importante surtido en caxetines de niño á precio irrisorio, y, para terminar, en la próxima semana se regalará á todas las señoras que pasen por la calle Federación de Castro, por la puerta de «El Candado», un elegante sobre con polvos de excelente perfume, mandados fabricar expresamente en el Instituto Español. No dejes de visitar la «Casa Honda», Franco, 34, hoy mismo!

Por liquidación de negocio

Gran ocasión para Hoteles y Fondas

Se realizan 2.000 sábanas confeccionadas, en distintas calidades y tamaños, y una gran cantidad de mantelerías finas y corrientes, confeccionadas, á precios increíbles. Tómese la molestia de visitar esta verdadera realización.

MÁRMOLES, 10

A los tenedores de marcos

Segun conferencia tenida con un alto funcionario del Banco de la Nación en Alemania, resulta que el Gobierno alemán no pagará la deuda contraída con los tenedores españoles de marcos. A pesar de esta mala noticia, da una esperanza. Ha dicho que ya que han tenido esta pérdida, pueden resarcirse de ella aprovechando que tenemos en Sevilla á la Casa J. López, el taller electromecánico, al que podemos enviar todas las herramientas para su vaciado, y comprar todas las que se necesitan en dicha casa, como cuchillos, tijeras, navajas de afeitar y de bolsillo, tijeras de sastrer y maquinillas de pelar.

El amigo López promete ayudar en los precios, poniéndolos reducidos, para que se desquiten de las pérdidas de los marcos. Puente y Pellón, 19, y Regina, 13, tiene sus dos establecimientos.

Aviso importante

Por inconvenientes surgidos á última hora, el reserva del «Sevilla F. C.» no contendrá, como se había anunciado, con el Athletic, y en su lugar jugará con el «Club Deportivo Sevillano».

Naviera Guadaquivir, S. A. SEVILLA

Para Las Palmas (Gran Canaria), Rio Janerio, Montevideo y Buenos Aires, directamente, el hermoso vapor español de 6.000 toneladas

“Guadiaro”

Para salir sobre el 5 del actual, admitiendo carga para dichos puertos. Los vapores de esta Compañía están autorizados por real decreto del 10 de Enero de 1922, para llevar correspondencia. No se admiten pasajeros.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario, JOSE MARIA BERENGUER, Tomás de Ybarra número 36.

LETRAS DE LUTO FUNERALES Y ENTIERROS

Victima de penosa enfermedad ha fallecido en esta plaza don Raimundo Gómez Valdecantos, á los 72 años de edad, padre de nuestros queridos amigos los industriales de esta plaza don Pascual, don Julián y don Teodoro Gómez Ochoa.

Lista de los objetos recibidos para la Rifa que a beneficio de las Escuelas Católicas celebra anualmente esta Asociación durante los días de Feria:

Bandeja de plata, figura de negro, figura de aguador, caja de perfumes, figura de niño vendador, figura de biscuit, cuatro placas de la Virgen de la Esperanza, figura de niño con jaula, dos bolsos artísticos, dos leones de cerámica, una figura niña, seis cestas, seis floreros varios, cinco macetas, tres abanicos, tres cuadros, un jarrito, un cenicero, dos bandejas, dos ceniceros y cuatro papeleras de la Asociación de Señoras Católicas; 50 pesetas del señor conde de la Mesa; figura con aparato de luz eléctrica, de la Asociación de la Prensa de Sevilla; cuatro cajas de jabones y una de perfumería del señor don Antonio Gely; un abanico y un bolso de los señores Casquero y Compañía; figurita de porcelana con un canasto, de la señora doña Rosalía L. de Tejada Dva. de Pozo; cenicero esmaltado, del señor don Joaquín Aramburo y señora; dos botellas de Champagne, de la señora doña María Paul, viuda de Ramos; dos macetas de porcelana, de la señora doña Gracia Palomeque, viuda de Zuleta; dos cuadros con la fragua de Vulcano y Santo Tomás de Villanueva, del señor don Ignacio Sanz y familia; tintero de metal de la señora doña Josefa L. de Tejada, viuda de Lasso de la Vega; figura china con florero, de los marqués del Saltillo; grupo de la Sagrada Familia y acrílico colgante, de la excelentísima señora doña Araceli Vázquez de Benjumea; doble joyerito con figuritas de porcelana, de la señora doña Lucrecia Santos, viuda de González; cesta muy hermosa de flores artificiales, de la señora doña Enriqueta Ortiz de la Peña; siete lotes de juguetes surtidos, del señor don Isacio Contreras Romero; dos muñecas vestidas artísticamente, del señor don Antonio Hernández; imagen de la Purísima, dos jarras de cristal, bizcochera de cristal y plata, dos marquitos de plata y botas de porcelana y metal, de la señora doña Dolores Hernaldo de Montú; dos macetas grandes de porcelana artística, de la señora doña Dolores Arahal; precioso coche de lujo para pasear muñecas, de la señora condesa de Bustillo, presidenta de Escuela.

Los regalos se reciben en el domicilio de la presidenta general, la excelentísima señora condesa de Lebrija, calle Federico de Castro número 18.

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PRECIO ANTICIPADO

Indicador Económico

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PRECIO ANTICIPADO

El Directorio y las subsistencias

Monforte.—Llegó el delegado especial nombrado por el Directorio Militar, comandante de Caballería don Roberto Bahamonde, a fin de estudiar el abastecimiento de carnes de Madrid y otras provincias. Bajo su presidencia reunió a los representantes de las Federaciones Católicas-agricolas, acordándose la forma de verificarse en lo sucesivo el suministro de reses. También se trató de la introducción del maíz necesario para las reses de los ganaderos de esta zona. Asimismo se tomaron importantes acuerdos, encaminados a establecer rápidamente Mataderos rurales.

Un suicidio

Tenerife.—En el Hotel Patria, donde se hospedaba, se ha suicidado, disparándose un tiro en la cabeza, Daniel Crespo Cabrera, hijo de un banquero español establecido en Cuba. La circunstancia de no haber dejado carta alguna hace sospechar que las causas que impulsaron al suicida a tomar resolución tan extrema fuera el padecer una enfermedad crónica.

Gestiones de los diputados

Bilbao.—Mañana marcha a Madrid una comisión de diputados forales, el objeto de entrevistarse con el Directorio, para tratar de la interpretación del Estatuto municipal que vulnera el concierto de las Diputaciones con el Estado.

El "Cristóbal Colón"

Ferrol.—Procedente de Santander entró en este puerto el trasatlántico "Cristóbal Colón".

Fue llevado al Arsenal, quedando varado en el dique Reina Victoria Eugenia, donde permanecerá varios días, para que se realicen en el casco obras, que corren a cargo de la Constructora Naval.

Noticias de Málaga

Málaga.—Por un descuido de sus padres, la niña de tres años Concepción Montero ingirió una porción de permanganato, que le produjo grave intoxicación. En la próxima semana se verificará en la barriada de Palo el acto de colocar la primera piedra del pabellón destinado a escuelas municipales.

Médicos

Venéreo, sífilis, males venéreos, matriz, piel. Dr. Oscar, especialista.—Mata, 14.

Arriendos

Almacenes.—Se arrienda detrás de La Trinidad.—Viuda de Holgado. Codo habitaciones amuebladas. Padre Marchena 13. Se arriendan locales para industria. Avenida Borbolla 6. Habitaciones amuebladas y electrificadas para fiestas.—Informes, Sol 61. Habitaciones amuebladas para las fiestas. Santander 13.

Arriéndose en Camas casa apropiada para vivienda, industria ó almacenes, frente la bodega «La Montaña».—Razón en Sevilla, O'Donnell 22.

Arriéndose chalet con garage, Porvenir 22.—Razón: Aduana 30.

Se arrienda local para industria ó garage, cubido 30 coches. Becas 9.—Razón: Alameda 42.

Sitio céntrico local para establecimiento ó oficina. Razón: Venera 12.

Habitaciones bien amuebladas, cocina, camas grandes, roperos. Niño Perdido 2.

Gran almacén. Goles 52.

Habitación amueblada. Corona 5.

Casa particular cede habitación amplia amueblada para un caballero ó señora formal.—Razón: Duende 2.

Arriéndose buenas habitaciones amuebladas céntricas y pabellón para fiestas. Razón: plaza Duque Veragua 3.

Se arriendan habitaciones para escritorios.—Razón: Amor de Dios 33.

Habitación amueblada.—Jesús Gran Poder 70.

En casa particular, amueblados dos dormitorios comedor, cocina. Razón: P. Encarnación 17, tortera.

Se arrienda amueblado bonito principal céntrico para tranvía.—Razón: Marqués de Tablantes 12.

Codo magnífica habitación.—Amor de Dios 23 segundo izquiera.

Arriéndose amplio local. Azafán 28.—Razón: Venera 19.

Arriéndose hermosas habitaciones amuebladas, derecho de cocina. Imperial 1 principal.

Piso, habitaciones amuebladas con 6 sin, sitio céntrico.—Razón: Cardenal Luch, tortera.

Amueblado, cocina, 6 con hospedaje, matrimonio ó personas respetables, cerca Catedral, de once 4 cinco, puesto periódico Tetuán esquina Rosario.

Arriéndose principal amueblado, cuarto baño, para familia, con 6 sin, todo nuevo, tranvía a la puerta. Feria 107.

Piso ó habitaciones amuebladas, sitio céntrico.—O'Donnell 4, razón.

Arriéndose panadería. Santa Marina 14.

Dos salas y alcobas amuebladas, céntricas.—Almirante Bonifaz 6.

Habitación grande céntrica cuatro camas caballeros.—Tortera 10.

Triana, próximo Castilla junto parada tranvía, alquilase piso bajo con agua.—Magalanes núm. 3.

Departamentos amueblados para Abril y Mayo, 600 pesetas.—Hay almohada.—Razón: Relator 2, Tena.

Para fiestas magnífica habitación amueblada.—Información, Conde Tójar 2.

Habitaciones planta baja oficina.—Temprado 8.

Ventas

Semillas para huertas gran surtido. Simientes de melón y sandía. Antonio Torres, García de Vinuesa 15.

Camas hierro, madera masas noche, lavabos, percheros, sillás. Mitad precios.—Alonso Sabio 18.

Vendo de ocasión: locomóvil caldera y máquina de vapor.—San Vicente 70.

Vendose una bicicleta.—Albóndiga 84.

Se vende papel viejo en la imprenta de este periódico.

Se vende, Gravina 28, 17 habitaciones, cuarto de baño y garage.

Comedor estilo inglés guinda. Puede verse de 2 a 5. Castilla 8, Triana.

Almohada permanente de sección de calzado de saldos.—Castellar 47.

Almohada. Becas 1.

La Argentina.—Mesa noche mármol, 25 pesetas; mesa comedor, 30.—Feria 39.

Vendese mesa buró americana.—O'Donnell 28.

Vendese sillón goma nuevo con 6 sin llimonera baratísimo Moreria 6.

«El Compañero».—Fábrica de muebles. Roperos con luna 45 duros. Precios especiales para hoteles. Feria núm. 2, Higiene Usabal Ruiz.

Ofrecemos grandes partidas sacas blancas, garantizando reposa. Dirigirse a J. P. Marín, Mallón 21, Sevilla. La Cruzada (Jardín del Francés).

Vendese aparatos para soldadura autógena. Goles 52.

Vendo una bicicleta.—Teodosio 103.

Vendese vario: muebles.—Bella 27.

Para buen café 0,20, el Sig. O. Salvador 29.

Vendo máquina Nacional, trituradora, motor, otras cosas. Vicente Novales, Camas.

Vendese coche milford de marca. Razón: General Castaño 10.

Vendo materiales construcción nuevos todas clases, mitad sus precios.—Estantera, mostrador, cesteros taberna pequeña. Faustino Alvarez 23.

Triladora Ruston con su locomóvil se venden juntas ó separadas.—Razón: Harinas 3.

Aserrín, saco 1,50.—Leña quintal 2.—Mallón 6.

Vendese Ford buen estado precio económico.—Albóndiga 41, taberna.

Ofertas

Mudanzas General Polavieja

Viuda joven sin hijos coloradas doncella, prefiriendo fuera. San Luis 130.

Modista madrileña ofrece lugar 19, principal.

Co-arros: Málaga, Granada, Marruecos.—Alfalfa 12.

Arriendo pisos, casas, chalet, dehesas, cortijos y en venta. Traspaso fonda, hotel Di-nario hipotecas.—San Eloy 25, Salvador Fernández.

Amo era primeriza.—Pagés Corro 37.

Impermeables goma rotos ó deteriorados arreglálese como nuevos.—Teodosio 103.

Fida V. en todas partes las higienicas y exquisitas tapas estuchadas marca La Sevillana en sus especialidades ternera mechada, puré de foie-gras y gran confort «gral».

Compraventa muebles de barbería. Tarifa 10.

Modista madrileña: Confecciones trajes para señoras y niños. Gersona 4.

«Cis servicio».—Brevemente gran regalo peluquerías Leal, Campana Tarifa 10, Bonifaz 6 O'Donnell 18.

Mudanzas Soto, San Eloy.

Desdese local amplio en sitio mucho tránsito. Escríbale a Don A. R. a esta Administración.

Faltan muchachas para coser blanco.—Santo Rey 10.

Se desea local de planta baja ó tienda en sitio céntrico.—Ofertas: A. B. Alameda 16 segundo.

Necesitamos un embobinador y un instalador experto colocación tubo Bergmann 6 hilo bajo plomo. Calle Adriano núm. 51.

Compraría casa hasta doce mil duros, San Pablo 4 San Lorenzo; sin corredores. Escribir J. P. Café Nacional.

Faltan muchachitas 14 á 16 años trabajo en papel. Florida Interior, Miguel Pérez.

FRANCOS

Frascos y botellas vacías. Se compran todas las de los productos del Laboratorio doctor Grau, S. A., en Lanza 8, Sevilla.

FRANCOS

Pensión: cómodas y elegantes habitaciones, cuarto baño Abades 37.

Particular admite huéspedes. Trajana 22.

Buenas habitaciones para dormir, casa particular.—Teodosio 77.

SE COMPRA paste! de imprenta en la Administración de este periódico

Anoche, en el paseo del Parque, rieron Juan Torres y José Cortés. El primero luttó armado con una navaja y el segundo con el trozo de un casco de botella.

Torres resultó con heridas en la cara y cuello, teniendo a consecuencia de los cortes varias venas seccionadas, y Cortés con heridas en el costado derecho.

Ambos ingresaron en el Hospital en grave estado.

Procedente de Melilla ha llegado el cadáver del teniente de Caballería, perteneciente al grupo de Regulares de Alhucemas, don Salustiano Sáenz de Tejada. z z z

Desde Bilbao

Bilbao.—En el muelle, á causa de un incidente, fué detenido un sujeto llamado Eduardo Basulagua, que hizo frente á los caballerinos.

Comunican de Deusto que en la carretera de las Arenas un automóvil arrolló á Blas Osacola, produciéndole gravísimas heridas.

Construcción de viviendas

Toledo.—Una Comisión del Ayuntamiento visitó al coronel director de la Fábrica de Armas, para comunicarle la conformidad de la Corporación á la solicitud presentada para la concesión de terrenos á dicha fábrica destinados á labrar dieciocho casas para obreros.

Una sentencia

Almería.—Se ha dictado sentencia en la causa seguida por asesinato entre el gitano José Amador y su cómplice Ignacio Céspedes, que dieron muerte á José Amador.

El fiscal pidió para los procesados la pena de muerte, y la Sala les ha impuesto cadena perpetua.

EXTRANJERO

Choque de dos buques de guerra

Tokio.—Los buques de guerra «Nagato» y «Musa» chocaron en unas maniobras que estaba realizando la escuadra japonesa.

El «Nagato», resultó con importantes averías.

Tromba de aire

Roma.—Un telegrama de Venecia dice que una tromba de violencia extraordinaria, desencadenada en la tarde de ayer, produjo considerables estragos en todo el Veneto.

Dicha tromba arrancó de cuajo 30 establecimientos balnearios, lanzándolos al mar.

En todos los pueblos de la región causó estragos considerable la violencia del viento.

Este hizo zozobrar una barca de pescadores, perdiendo tres personas que la tripulaban.

Noticias de Portugal

Oporto.—Se ha celebrado una manifestación, á la que asistieron millares de personas, con motivo de ser hoy el día llamado del infortunado.

LA PERFUMERIA

mejor surtida y que vende más barato, Cerrajería, 21, frente á la ferretería El Lavín.

SALVATIO

PALMIL PURGANTE IDEAL INFANTIL

CASA FUNDADA EN 1852 Gran TINTORERIA á vapor: E. ADEMA (SUCCESOR DE FASTER) Fábrica y escritorio: Bazán 6 y Sucursales: P. y MARGALL 3 y San Jorge, 23, Triana

especialidad en limpieza y tintura en negro y colores sobre toda clase de prendas. Precios módicos.

AGENCIA DE PRÉSTAMOS PARA EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Moratín, 8.—Sevilla. Préstamos con amortización de 5 á 50 años, desde 5.000 pesetas en adelante, sobre fincas en toda España, aunque estén hipotecadas. Interés, 6 por 100 anual. Actividad y reserva.

CALZADOS

La antigua zapatería de la calle Laraña, hoy trasladada á la misma, frente á la Universidad, ofrece calzados con un 25 por 100 de economía VERDAD

ARMADURAS Y CUBIERTAS

Construcción y colocación de armaduras de todas clases recubiertas con pizarra artificial. R O C A L L A Agente exclusivo en Sevilla: Enrique Campuzano Callao, 12, Teléfono 3122 ; Resolana, 50, Teléfono 318

LIBRERIA RUBIÑOS

Frechados 23. Apartado 477. Madrid tiene á la venta el «Manual de costuras» y «Guía práctica de los servicios y Rendición de cuentas» por los señores Molinelli y Giner, del Cuerpo de Correos.

Los pedidos, acompañados de su importe por Giro Postal, 10,50 pesetas, dirijanse á la Librería Rubiños Frechados 23, Apartado 477. Madrid Pídanse Catálogos gratis

LA LAMPARITA METAL

HACE MARCHAR EL CONTADOR A PASO DE TORTUGA

VENTA EN SEVILLA: D. José María Galés, Ferretería de Castro, 4 y principales en las ciudades de España, Portugal y América.

SARNA y picores de la piel.

Autismarico MARI, es el único que cura sin baño. Venta en todas las farmacias. Aprovechad :: Realización

Quedan pocos. Encendedores legalizados y piedras para los mismos. Encendedores de plata y ceniceros para regalos, á precios rebajados. Mecha perfumada. Bouquillas. Armonías, á precios de fábrica. Eugenio Lamparter.—Santa Ana, 2

... y para "Bebe" la FOSFATINA FALIERES el mejor Alimento para los niños. Conviene a los Ancianos a los Convalecientes y a los estómagos debilitados. Desconfiad de las imitaciones a que su éxito ha dado origen. Exigir la gran marca FOSFATINA FALIERES en todas las droguerías y tiendas de comestibles. PARIS, 6 Rue de la Tacherie.

VIAS URINARIAS IMPUREZAS DE LA SANGRE DEBILIDAD NERVIOSA. Medicamentos del Dr. SOUVRE. Vias urinarias: Hematuria (purpúrea), etc. Impurezas de la sangre: Sífilis (artritis), eczemas, herpes, etc. Debilidad nerviosa: Impotencia (falta de vigor sexual), poluciones nocturnas, pérdida de memoria, etc.

HERNIAS (Quebrados)

Interesa saber: Que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente registrado Sr. TORRENT, estará en Sevilla y en el Hotel Royal, plaza de San Fernando 19, únicamente el sábado día 12 del actual y recibirá á todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante de seda.

AGLON AUTO-OIL es el lubricante perfecto para automóviles, camiones, tractores, aviación, etcétera, etc.